
Ар
хи

в 
«К

П»

Вандализм в Третьяковской галерее:

СТРОИТЕЛЬ ИЗ ВОРОНЕЖА 
УБИВАЕТ ИВАНА ГРОЗНОГО, 
УБИВАЮЩЕГО СВОЕГО СЫНА

Подробности читайте 
на > страницах 4 - 5.
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Картине Ильи Репина вообще 
не везет: в первый раз ее повредили 
еще в 1913 году. Теперь на полотно 

напал воронежский строитель 
Игорь Подпорин (на снимке).

Продолжение читайте 
на > странице 13.

Дина КАРПИЦКАЯ

А привезла подарок 
из Петербурга Анна Семенович - 
и все время держала его у 
сердца, чтобы не украли.

Съемки реалити-шоу «Секретный 
миллионер» с участием питерского 
бизнесмена - генерального директора 
«Онего Шиппинг» Александра Росля-
кова давным-давно закончились.

Тайный 
миллионер через 
«Комсомолку» 
вручил бомжу 
золотые часы 
за 3 млн. рублей
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Александра КОЗЛОВА

Но копить 
на старость 
государство 
не заставляет.

Первый вице-премьер, 
министр финансов Антон 
Силуанов заявил, что 
возврата к обязательной 
накопительной пенсии 
больше не будет. Вместо 
этого надо развивать до-
бровольную систему пен-
сионных накоплений.

- Речь идет об индиви-
дуальном пенсионном ка-

питале для обеспечения 
достойной пенсии, - пред-
ложил Силуанов.

Коллеги его поддержа-
ли. Глава Минэкономраз-
вития Максим Орешкин 
заявил, если у нас в стра-
не за ближайшие 6 лет 
не появится мощная на-
копительная пенсионная 
система, говорить о росте 
инвестиций не придется.

Глава ЦБ Эльвира На-
биуллина отметила, что 
добровольные пенсион-
ные накопления - это ис-
точник так называемых 
длинных денег. Она пояс-

нила, что проект находит-
ся в «высокой стадии го-
товности» и должен быть 
принят.

Сегодня работодатель 
перечисляет 22% от зар-
платы работника в Пенси-
онный фонд. 16% идут в 
страховую часть, то есть 
на содержание нынешних 
пенсионеров. А 6% - в на-
копительную. После вве-
дения моратория все 22% 
идут в распределительную 
систему. Накопительная 
часть у работающих граж-
дан страны не формирует-
ся с 2014 года.

Россия вернется к накопительной пенсии

Елена БОДУЭН, 
Роман ЛЯЛИН

Одна из самых 
эффектных пар 
решила расстаться.

Мы бы не поверили в эту 
новость, если бы о разрыве 

не сообщил сам 45-летний 
лидер группы «Ленинград»: 
«С большим сожалением, но 
любовью и благодарностью 
друг к другу, предотвращая 
всевозможные домыслы и 
слухи, мы с Матильдой со-
общаем о том, что приняли 
решение развестись».

Не поверили бы по одной 
простой причине - практиче-
ски в каждом интервью, чуть 
ли не каждую неделю Сер-
гей признавался в любви к 
31-летней Матильде (Елене) 
Мозговой. А сама Матильда 
давно стала полноправным 
участником группировки 

«Ленинград», разве что не 
запела вместе с музыканта-
ми. И вот семейная лодка 
пошла ко дну. 

- Они оба - сложные лю-
ди, - пояснил друг Сергея 
Шнурова певец Стас Ба-
рецкий. - Два медведя в 
одной берлоге плохо ужи-
ваются. 

Напомним, что пара 
познакомилась больше 
10 лет назад в гримерке 
Шнура. Бывшая балерина 
влюбила в себя рокера с 
первого взгляда. Через 
четыре года отношений, в 
2010-м, они поженились.

Сергей ШНУРОВ - Матильде: 
Ты больше не рыба моей мечты
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13 руб.
Рекомендуемая цена
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ПОСЕЩЕНИЙ ПОСЕЩЕНИЙ 
В ДЕНЬВ ДЕНЬ

Газета нашего города Рязань

Китайцам 
не нужен 
Дальний Восток?
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Читайте на >  страницах 10 - 11.

Рязанский госуниверситет Рязанский госуниверситет 
не прошел аккредитацию не прошел аккредитацию 
по нескольким по нескольким 
направлениям направлениям 
подготовкиподготовки Читайте наЧитайте на  > странице 4.> странице 4.

Продолжение читайте Продолжение читайте 
нана  > странице 15.> странице 15.

Подробности читайте 
на > страницах 6 - 7.
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ЗВЕЗДЫ
Стриженовы 
не пустили 
младшую дочь 
в актрисы
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

КОЛУМНИСТЫ
Почему страна, 
построившая Крымский 
мост, не может победить 
«мост глупости» в Питере?

Россия
www.kp.ru
 29.05.2018 

В России 
начался новый 
губернаторопад
Дмитрий СМИРНОВ

Первыми своих постов 
лишились главы Якутии 
и Магаданской области.

Традиционный майский 
губернаторопад в этом го-
ду начался позже обычно-
го. Инаугурация, День По-
беды, военные совещания и 
международные визиты - и 
лишь после Петербургского 
международного экономи-
ческого форума Владимир
Путин взялся за ротацию 
глав регионов. По закону вы-
боры губернатора должны 
быть назначены не позднее 
чем за 90 дней до Единого 
дня голосования. В этом го-
ду срок истекает 10 июня, 
а значит, регионы, где про-
изойдет смена руководите-
ля, в ближайшие две недели 
должны получить своих и. о. 
Если же учесть, что на сле-
дующей неделе у президен-
та сверхплотный график - 
визит в Австрию, «Прямая 
линия» и поездка в Китай, 
то, скорее всего, кадровые 
решения будут приняты уже 
в ближайшие дни.

Первым в отставку был от-
правлен губернатор Мага-
данской области Владимир 
Печеный. Путин в понедель-
ник утром провел встречу с 
мэром Нижнего Тагила Сер-
геем Носовым, попросив его 
стать исполняющим обязан-
ности магаданского губер-
натора.

В популярную в последнее 
время категорию «молодые 
технократы» Носов попада-
ет с трудом. В феврале ему 
исполнилось 57. Он окон-
чил Магнитогорский горно-
металлургический институт 
имени своего деда - леген-
дарного советского метал-
лурга, лауреата двух Ста-
линских премий Григория 
Носова. Последние 6 лет 
Сергей Носов занимал пост 
главы Нижнего Тагила. До 
этого Носов полгода про-
работал вице-губернатором 
Свердловской области и 6 
лет - гендиректором Ниж-
нетагильского металлурги-
ческого комбината. Сергей 
Носов - доктор технических 
наук, женат, воспитывает 
трех дочерей.

Параллельно в Якутии, 

собрав на срочную пресс-
конференцию для журна-
листов, объявил о своей 
отставке глава республики 
Егор Борисов. «Я принял 
осознанное решение об от-
ставке по собственному же-
ланию. Считаю, что сегодня 
назрел этот момент. Респу-
блике нужен новый руково-
дитель. Хочу поблагодарить 
народ Якутии за доверие, а 
Президента России - за под-
держку и понимание», - на-

писал позже Борисов в своем 
Инстаграме, показывая, что, 
несмотря на 63 года, тоже 
не чужд современным тен-
денциям.

Новым и. о. главы Якутии 
президент назначил экс-мэра 
Якутска Айсена Николаева. 
46-летний Николаев окон-
чил физический факультет 
МГУ, Академию народного 
хозяйства, занимался бизне-
сом, входил в региональный 
парламент, в котором ока-

зался самым молодым за всю 
историю депутатом - 25 лет. 
В 2004 году стал министром 
финансов республики, а в 
2007 году - руководителем 
администрации президен-
та Якутии. В 2012 году Ни-
колаев был избран мэром 
Якутска. Женат, имеет трех
детей.

То есть губернаторами в 
этот понедельник как на 
подбор стали многодетные 
мэры.

Картина дня: в верхах

 ■ ВСТРЕЧА

Дмитрий СМИРНОВ

Владимир Путин 
провел первое 
заседание с новым 
составом Кабмина.

Причина того, что на 
первое заседание глава 
государства собрал новое 
правительство в субботу, 
была банальна - всю неде-
лю президент работал сна-
чала в Сочи, потом в Пи-
тере, да и министры тоже 
разрывались между двумя 
этими городами. 

За столом, поставлен-
ным буквой П, сидели и 
хорошо знакомые широ-
кой публике министры, и 
те, кого еще мало кто узна-
ет в лицо. Очевидно, что-
бы не ломать голову над 
рассадкой «по важности», 
служба протокола расса-
дила участников по алфа-
виту, выделив только пре-
мьера и вице-премьеров. 

Благодаря этому, напри-
мер, Сергей Шойгу ока-
зался на самом дальнем 
от президента конце.

- Правительству пред-
стоит максимально быстро 
разработать и утвердить 
основные направления 
своей деятельности и клю-
чевые проекты в соответ-
ствии с майским указом. 
Это большой, фундамен-
тальный массив работы, 
которую надо завершить 
до 1 октября. От этого эта-
па напрямую будет зави-
сеть, насколько успешно 
и результативно мы будем 
двигаться дальше.

Возможно, это было од-
но из главных напутствий, 
которые в этом году звуча-

ли под сводами Екатери-
нинского зала. После всего 
сказанного просто необхо-
димо было пожелать всем 
как минимум терпения, - 
сказал Путин.

- Одним словом, рабо-
та предстоит большая, 
содержательная и очень 
интересная, - подытожил 
Владимир Путин. - Я же-
лаю вам сил, энергии, здо-
ровья, чтобы всем хватило 
на эту масштабную работу, 
и успехов.

Дмитрий СМИРНОВ

Ежегодный ответ 
на вопросы россиян 
назначен до начала 
чемпионата мира 
по футболу.

В этом году Владимир Путин 
на протяжении нескольких ча-
сов будет отвечать на вопросы 
жителей страны 7 июня, начи-
ная с 12.00. Прямая трансляция 
будет идти в эфире телеканалов 
«Первый», «Россия 1», «Россия 
24», ОТР (с сурдопереводом), 
Радио «Комсомольская правда» 
(fm.kp.ru).

Особых вариантов для назна-
чения даты «Прямой линии» в 
этом году и не было: через не-
делю в России уже начинается 
чемпионат мира по футболу - гло-
бальное событие, затмевающее 
абсолютно все.

КАК ЗАДАТЬ СВОЙ ВОПРОС?
Бесплатный звонок с город-

ских и мобильных телефонов в 
Единый центр обработки сооб-
щений из любой точки России 
- 8-8002004040. 

Звонки из-за границы: 7-499-
5504040 и 7-495-5394040.

Вопросы в виде SMS и MMS-
сообщений принимаются на 
номер 04040 только с телефонов 
российских операторов связи. 
Отправка сообщения бесплат-
ная. Задать вопрос можно только 
на русском языке и объемом не 
более 70 знаков.

Кроме этого, отправить свой 
вопрос можно через сайт moskva-
putinu.ru (москва-путину.рф) и че-
рез официальное мобильное при-
ложение «Москва - Путину».

Официальные группы «Пря-
мой линии» в Одноклассниках и 
ВКонтакте - ok.ru/moskvaputinu и 
vk.com/moskvaputinu.

«Прямая линия» пройдет 7 июня

 ■ РАЗГОВОР С ПЕРВЫМ ЛИЦОМ

Президент - правительству:
Желаю, чтобы всем 
хватило здоровья 
на эту работу

Дмитрий
Смирнов

в «Коридорах
власти» по будням

с 9.45 (мск) 
на Радио «КП».

FM.KP.
RU
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Уже сложилась традиция - перед назначением нового и. о. главы региона Владимир 
Путин встречается с ним лично для напутствий. Сергея Носова (на фото - справа) 

президент вчера отправил в Магадан - возглавлять область. И уже осенью подтвердить 
доверие Кремля, избравшись губернатором на прямых выборах в регионе.
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Евгений БЕЛЯКОВ

Правительство снова нашло деньги. 
В наших карманах.

Чиновники активно обсуждают очередные реформы: 
налоговую и пенсионную. Как заявил на недавнем 
форуме в Санкт-Петербурге первый вице-премьер 
и министр финансов Антон Силуанов, налоги ме-
нять не будут шесть лет. Но лишь после того, как их 
поменяют сейчас. Осведомленные источники в прави-
тельстве считают, что вскоре нам поднимут НДС (с 18 
до 20%). Вкупе с повышением пенсионного возраста 
(женщинам с 55 до 60, мужчинам с 60 до 63 лет), это 
должно принести в бюджет в ближайшие шесть лет 
примерно 4 трлн. руб. Деньги нужны на исполнение 
майского указа президента.

- Из всех налогов наиболее эффективно собира-
ется НДС. Именно поэтому такое повышение явля-
ется весьма вероятным. Других способов заметно 
пополнить бюджет не видно, - считает экономист 
Сергей Хестанов.

Напомним, ранее в Минфине обсуждали нало-
говый маневр. НДС предлагали повысить до 22%, 
но при этом обещали снизить взносы в страховые 
фонды с 30 до 22%. Это позволило бы и собирае-
мость по НДС повысить и снять нагрузку с малого 
бизнеса. Ведь именно они больше всего страдают 
от высоких страховых взносов. Сейчас же чиновники 
оставили только минус. Причем в наших карманах. 
По расчетам экспертов, повышение НДС до 20% 
приведет к тому, что цены на товары и услуги до-
полнительно вырастут на 1 - 1,5%. И это по опти-
мистическому сценарию.

Александр КОЦ

Минобороны 
сообщило о гибели 
4 и ранении 
еще 3 наших 
военнослужащих.

Более десятка пикапов 
с пулеметами и джипы с 
пехотой выкатились из пу-
стыни внезапно, открыв 
огонь по артиллерийской 
батарее армии Сирии под 
городом Дэйр-эз-Зор.

Командование обо-
роной артбатареи под 
Дэйр-эз-Зором взяли на 
себя российские военные 
советники. С одной сто-
роны, надо было отсечь 
артогнем основные силы 
боевиков, чтобы они не 
подошли вплотную. С дру-
гой - уничтожать прорвав-
шиеся ближе к батарее 
пикапы. Тяжелый бой шел 
около часа. Террористы 
оставили в пустыне дого-
рать 6 пикапов. И тела 43 
боевиков.

К сожалению, во время 
этого боя погибли и 2 рос-
сийских военных. Еще 5 
были ранены и экстренно 
доставлены в госпиталь. 
Но 2 из них скончались.

По основной версии, 
нападение совершили не-
добитки из «Исламского 
государства» (запрещен-
ного в России). Разрознен-
ные группы ИГ до сих пор 

устраивают дерзкие вылаз-
ки. А с недавних пор к ним 
присоединились и боевики, 
вывезенные из пригородов 
Дамаска. Однако есть мне-
ние, что за нападением на 
эту батарею может стоять 
умеренная оппозиция. По 
неофициальным данным, 
эту группу умеренных бо-
евиков перебросили яко-
бы на помощь курдам из 
созданного американцами 
лагеря «Эт-Танф» на гра-
нице с Иорданией. Таким 
образом, к нападению на 
российских военных могут 
быть причастны отряды, 
подготовленные инструк-
торами США.

Кстати, об этом напа-
дении структуры ИГ сооб-
щали еще 24 мая, инфор-
мируя, что бой состоялся 
23-го в районе городка 
Маядин. В этот день и в 
этом месте они организо-
вали две атаки. Бойцы си-
рийской армии в соцсетях 
выкладывали фотосвиде-
тельства последствий этих 
боев - многочисленные те-
ла террористов, разбро-
санные по пустыне. Обе 
атаки были сорваны и не 
достигли своей цели. Но 
сделано это, к сожалению, 
ценой потерь в том числе 
и среди российских воен-
ных. Все наши военнослу-
жащие, участвовавшие в 
том бою, представлены к 
госнаградам.

За последние сутки наш сайт посетили
2 миллиона 657 тысяч человек

Картина дня: общество

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

72,83
+ 71 коп.

75,4
- 2,8%

FM.KP.
RU

62,27 
+ 61 коп.

Евгений БЕЛЯКОВ

В неэффективной системе 
можно только эффективно 
воровать, считает депутат.

Прошедший экономический 
форум в Санкт-Петербурге за-
помнился ярким выступлением 
одного из постоянных участни-
ков - главы Комитета Госдумы по 
бюджету и налогам Андрея Мака-
рова. Он назвал основные про-
блемы, которые мешают нашей 
экономике расти. «Комсомолка» 
передает его прямую речь без 
купюр.

«Проблемы нашего экономи-
ческого роста не имеют ника-
кого отношения к экономике. 
Нам нужно понять, почему мы 
снизили передачу и что нам 
нужно делать, чтобы снова по-
высить скорость. Для этого я 
предлагаю обсудить второй за-
кон термодинамики... Чубайс 
сидит рядом, и это отягчающее 
для меня обстоятельство. Для 
тех, кто забыл среднюю школу, 
напомню его суть: в замкнутой 

системе хаос возникает просто 
потому, что мы ничего не дела-
ем. И чтобы навести в ней поря-
док, надо что-то делать. А при-
нимаемые меры должны быть 
качественные. Как говорится 
в известной фразе, надо очень 
быстро бежать вперед, чтобы 
хотя бы стоять на месте.

В чем сегодня наши главные 
проблемы? Вот мы обсуждаем 
майский указ президента. Вот 
сидят губернаторы. Спросите у 
любого из них: будут ли они вы-
полнять указ? И я посмотрю на 
того сумасшедшего, кто сейчас 
встанет и скажет: «Нет, потому 
что у меня нет денег». А у них нет 
денег! Федеральное правитель-
ство тоже прекрасно знает, что 
дополнительных восьми трил-
лионов рублей у него нет. Откуда 
мы их тогда получим?

К большому сожалению, мы 
все вопросы свели к обсужде-
нию, ГДЕ взять эти деньги, а 
не к тому, ЧТО на самом деле 
надо сделать. Две главные бе-
ды: абсолютная неэффектив-
ность и абсолютная безответ-

ственность. В стране никто не 
отвечает за результат, который 
был достигнут. Хотя, хочу вас 
успокоить, главная задача по 
выполнению указа президента 
решена. Мы передали Мини-
стерству экономического раз-
вития Росстат. Все будет нор-
мально, коллеги! (Смех в зале.)

У нас неэффективная нало-
говая система, она не может 
выполнять стимулирующую 
роль. Мы готовы обсуждать 
ставки налогов, но не готовы 
обсуждать систему. Бюджетная 
система тоже неэффективна, 
особенно в части межбюджет-
ных отношений. У нас в целом 
неэффективная система управ-
ления. Нам нужно решать си-
стемные вопросы, а не искать 
восемь триллионов. Потому что 
говорить о том, что мы можем 
исправить наше образование 
или здравоохранение, залив их 
деньгами, бессмысленно. До-
бавив в любую неэффективную 
систему денег, мы сделаем толь-
ко одно - возможность более 
эффективно их воровать».
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Андрей МАКАРОВ, председатель 
Комитета Госдумы по бюджету и налогам:

В стране никто 
не отвечает за результат

Александр ПРОХАНОВ, писатель:
- Разрушение святынь. Не только материальных. Пример - 

истребление советских ценностей. Изъятие из оборота совет-
ских писателей и художников. Это акт насилия над огромным 
количеством людей. 

Максим ШЕВЧЕНКО, журналист:
- Убийство человека. Что значит какая-то картина по срав-

нению с человеческой жизнью? 

Карен ШАХНАЗАРОВ, 
гендиректор «Мосфильма»:

- На картину «Мона Лиза» нападали в Лувре. Какой-то су-
масшедший ее вообще изрезал. Но ее восстановили, она до 
сих пор висит там под стеклом. 

Ежи ТЫЦ, руководитель 
польского движения «Курск»:

- Мы восстанавливаем памятники советским солдатам в 
Польше. Я лично видел разбитые плиты, необоснованные 
надписи: «Оккупанты, прочь в Москву».

Анатолий ВАССЕРМАН, публицист:
- Снос памятников Ленину на Украине. Кстати, и не только 

ему. Ведь там сочиняют новую историю, которой никогда не 
было на самом деле.

Владислав ДЕЖНЕВ, маркетолог:
- Дома и подъезды, разрисованные хулиганскими граффи-

ти. Из-за них приходится делать ремонт. Размалевали все 
заборы, остановки. 

Павел ЖАВНЕРОВ, психолог:
- Сосед по даче получил в наследство от своего отца-

профессора огромную коллекцию книг. Мужик развел костер 
и сжег все это добро за ненадобностью. Ничего спасти не 
удалось. 

Антон, читатель сайта KP.RU:
- Нашу церковь возле дома исписали всякой похабщиной. 

Все прихожане скидывались, чтобы сделать ремонт. 

Ирина, слушательница 
Радио «Комсомольская правда» (fm.kp.ru):

- Рекламные вывески на старых домах. Это портит облик 
города. Смотреть противно.

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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В Третьяковке пьяный посетитель 
набросился с металлическим столбиком 
на картину Репина «Иван Грозный» 
(см. стр. 4 - 5). И мы спросили:

А вы с какими случаями 
вандализма сталкивались?

 ■ ГОРЯЧАЯ ТОЧКА

Кто напал на российских 
советников в Сирии

 ■ ОБКЛАДЫВАЮТ

Россиянам предлагают 
скинуться еще по 2% 
на НДС и работать дольше

6 - 7). И мы спросили:



 ■ ПЛОХАЯ НОВОСТЬ

Рязанский госуниверситет не прошел Рязанский госуниверситет не прошел 
аккредитацию по нескольким аккредитацию по нескольким 
направлениям подготовкинаправлениям подготовки
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В Рязанской области В Рязанской области 
разбился самолетразбился самолет

Подработка 
в  офисе 
для  пенсионеров

Подработка 
в  офисе 
для  пенсионеров

Реклама

4 часа в день / 5 дней в неделю

20 000 рублей в месяц

8 (4912) 99-47-17
Интересная работа

Реклама

Картина дня: Рязань Картина дня: Рязань 
Рязань
www.kp.ru
29.05.2018

 

ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ Уважаемые рязанцы!
Установка счетчика газа обязательна для домов, отапливаемых 
с помощью газового оборудования (в соответствии с Федеральным 
законом от 23 ноября 2009 г. № 261-ФЗ «Об энергосбережении 
и повышении энергетической эффективности…»)

*  Цена действительна на момент публикации.
** Рассрочку предоставляет АО «Рязаньгоргаз».

АО «Рязаньгоргаз» предлагает установку приборов учета газа:

Установи счетчик – начни экономить!

- Московский район - тел. 93-75-40,
- Железнодорожный (и часть Советского) района - тел. 93-73-80,
- Октябрьский (и часть Советского) района - тел. 93-75-00. 

Действует рассрочка до 5 лет.**
Цена, включая стоимость счетчика - 3 300 руб.*

По данным статистики семья из четырех человек, 
установив газовый счетчик в доме площадью 100 кв. м, 

может экономить более 30 тыс. рублей в год.

 ■ ГО-О-ОЛ!

На Кубке «Русской кожи» начались игры на выбываниеНа Кубке «Русской кожи» начались игры на выбывание
Александр КАРАВАЕВ 

Стартовал самый 
интересный этап турнира.

Особенностью первого этапа игр 
на выбывание является его двухуров-
невость: лидеры групп напрямую по-
падают в 1/16 финала, а команды, 
занявшие более низкие места, бьются 
между собой в 1/32. Но в любом слу-
чае, игры этапа плей-офф носят иной 
характер и поэтому полны непредска-
зуемости.

По ходу встречи игроки «Южного» 
добились преимущества в два мяча, но 
«Династии» не только удалось отыграть-
ся 3:3, но и в итоге добиться успеха в 
серии пенальти - 4:2. Дублем в составе 
«Династии» отметился Сергей Аникеев. 

Олег Воропаев отправил по мячу в во-
рота соперника в каждом из таймов, а 
«Сталькомплект» добилась победы 2:0 
над «РЗКК». Александр Игнатов принес 
«Агат-КИП» минимальную викторию над 
«МФК Алькатрас», а «Этажи» после 
непростого группового этапа крупно 
победила «Сбербанк 2» 4:0 на старте 
плей-офф.

Футболисты «Викинга» добились 
крупного преимущества над «Мерку-
рием», сумев довести дело до победы 
4:2. По схожему сценарию развива-
лись события в противостоянии «Пах-
такора» и «Пресса», где победителями 
оказались игроки «Пахтакора» 4:2. 

После непростой стадии 1/32 фи-
нала игроки «КВАНДО» продолжили 
победную поступь, одолев 2:1 не ме-
нее грозного соперника в лице «Nova 

Technology». «Кристалл» и «Агат-КИП» 
дважды обменялись забитыми мяча-
ми, в итоге сильнейшего пришлось 
выявлять в серии пенальти - дальше 
идет «Кристалл». «Воскресенье» едва 
не отыграло отставание в три мяча, 
но все же «Химик2» оказался сильнее 
4:2.

Игрокам «Манежа» удалось отыграть 
два мяча отставания, но почти тут же 
«Cosmica» вышла вперед 3:2 - такой 
счет сохранился до финального свист-
ка. «Этажи» разогнались уже под конец 
группового этапа, и теперь после побе-
ды в 1/32 финала команда переиграла 
3:1 «Родину». «Европа Такси» нанесла 
«Гвардии» крупное поражение 7:1.

Следующие матчи Кубка пройдут на 
стадионе «Золотые купола» в ближай-
шие выходные.
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Данила САВЕЛЬЕВ,  
Антон КОНОВАЛОВ 

Студентов планируют 
аттестовать в других 
вузах города.

Федеральная служба по надзору в сфе-
ре образования и науки РФ опубликова-
ла приказ «О государственной аккреди-
тации образовательной деятельности 
ФГБОУ ВО «Рязанский государственный 
университет имени С.А. Есенина». В нем 
содержится список программ, прошед-
ших аккредитационную экспертизу, про-
веденную в апреле 2018 года. В перечне 
отсутствует специальность «Экономи-
ка и управление», проходящая по коду 
«38.00.00» (аспирантура, магистратура 
и бакалавриат).

Несоответствие содержания и каче-
ства подготовки обучающихся обра-
зовательному стандарту выявлено по 
следующим направлениям подготовки: 
38.06.01 «Экономика» (аспирантура), 
38.04.02 - «Менеджмент» (магистратура, 
бакалавриат), 38.03.06 «Торговое дело» 
(бакалавриат), 38.03.04 «Государствен-
ное и муниципальное управление» (бака-
лавриат), 38.03.03 «Управление персо-
налом» (бакалавриат).

Направления подготовки с данными ко-
дами действуют на факультете социоло-
гии и управления и факультете экономики.

По закону, студенты могут продолжить 
обучение по указанным направлениям, но 
тогда получат диплом негосударственного 
образца. Тем, кто не захочет выходить во 
взрослую жизнь с таким документом, вуз 
обязан обеспечить перевод на идентич-
ные специальности в других институтах и 
университетах. Также вуз может пройти 
аккредитацию повторно - если в следую-
щий раз он выдержит проверку, то смо-
жет выдавать дипломы гособразца.

В самом университете информацию уже 
прокомментировали: РГУ планирует атте-
стовать выпускников в других вузах Ря-
зани - в тех, что имеют соответствующую 
госаккредитацию.

- Со студентами 1-3 курсов будут про-
ведены факультетские собрания 28-29 
мая, - сказано в сообщении руководства 
РГУ им. С. Есенина. - В соответствии с 
законодательством университет имеет 
право подать заявление о проведении го-
сударственной аккредитации в отношении 
группы «Экономика и управление» в 2019 
году.

Кстати, по остальным 160 образова-
тельным программам аккредитация про-
шла успешно.

Мария БЛИНОВА 

Следователи рассматривают 
две причины ЧП: ошибка 
пилотирования и техническая 
неисправность.

В субботу, 26 мая, в Рязанской обла-
сти разбился легкомоторный самолет 
«Бекас». Трагедия произошла около 
села Кобылино Ухоловского района 
примерно в 20 часов 40 минут. 

Как стало известно «КП»-Рязань» 
из осведомленного источника, пилот 
54-летний Владимир Тураев погиб. 
Самолет принадлежит рязанскому 
предпринимателю.

На место сразу выехала следствен-
но-оперативная группа Московско-
го межрегионального следственного 
управления на транспорте Следствен-
ного комитета РФ. По информации 
управления, воздушное судно потер-
пело крушение во время проведения 
агрохимических работ. Специалисты 
выясняют все обстоятельства падения 

воздушной машины. Сейчас рассма-
триваются две причины ЧП: ошибка 
пилотирования и техническая неис-
правность. Следователи опрашивают 
владельца самолета, рязанского пред-
принимателя, изъяты документы и 
образцы топлива.

Аналогичный случай в Рязанской 
области произошел тремя годами ра-
нее: в сентябре 2015 года в селе Про-
сечье Новодеревенского района раз-
бился легкомоторный одноместный 
самолет С-2 «Синтал», который обра-
батывал поля подсолнечника. И тогда, 
увы, без трагедии не обошлось - пилот 
погиб.

Как ни старалась 
«Nova Technology», 

а одолеть «КВАНДО»  
ей не удалось.

СПРАВКА «КП»
Двухместные самолеты «Бекас» серий-

но выпускаются с 1993 года. С тех пор 
произошло свыше 20 крушений, и почти 
в каждом пилот и пассажир, если таковой 
был, погибли на месте ЧП. По мнению спе-
циалистов, основная причина этих траге-
дий - человеческий фактор.
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Платежка ЖКХ поменяется с 1 июня
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Василиса НИКОЛАЕВА

Нападение на шедевр 
Репина заставило 
задуматься о степени 
защищенности музея.

Драма разыгралась вечером 
25 мая в зале Ильи Ефимови-
ча Репина. Злоумышленник 
стойкой ограждения разбил 
стекло, защищающее карти-
ну «Иван Грозный и его сын 
Иван 16 ноября 1581 года». 
Отлетевшие осколки порвали 
полотно в трех местах.

ИСТОРИЧЕСКОЕ 
НЕСООТВЕТСТВИЕ

Вандала задержали сра-
зу же. Это 37-летний Игорь 
Подпорин, в его паспорте 
значится воронежская про-
писка. Тут же появилось опе-
ративное видео допроса Под-
порина (смотрите на сайте 
kp.ru).

- Приехал посмотреть на 
нее (картину - Ред.), - объ-
ясняет этот «любитель жи-
вописи». - В восемь вечера 
хотел было уходить, зашел в 
буфет, выпил сто грамм вод-
ки. Водку не пью, вот накры-
ло чего-то.

Свой поступок он объяснил 
полицейским «историческим 
несоответствием» изобра-
женного на картине.

ПОЧЕМУ СТЕКЛО 
НЕ БРОНИРОВАННОЕ?

- А почему стекло оказалось 
обычным и так легко разби-
лось? - спрашиваем источ-
ник, близкий к Третьяковке.

- Стекло, которое защища-
ло картину, не обычное - а 
специальное, музейное. Оно 
зеленое, не бликует и практи-
чески не отражает предметы. 
Это специально, чтобы по-
сетители, подходя к шедевру, 
видели не себя, как в зеркале, 
а само творение. Размер по-
лотна Репина довольно круп-
ный: 199 на 254 сантиметра (то 
есть примерно 2 на 2,5 метра. - 
Ред.). Такое стекло стоит око-
ло одного миллиона рублей.

- Может, надо было брони-
рованное ставить?

- Может быть. Но оно на 
порядок дороже и очень тя-
желое. И это-то нелегкое. 
Его, кстати, в прошлом году 
снимали, почистили и про-
верили крепления - все в по-
рядке было. Такое стекло - 
новая и современная защита. 
В Третьяковской галерее по-
стоянно идет замена и уста-
новка таких музейных стекол. 
Далеко не все картины ими 
защищены. Нужны колос-
сальные средства. В галерее 
до сих пор кое-где остались 
еще довоенные стекла. Они 
такие как бы пузырчатые.

Картина дня:

Ф
от
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Посетители перед картиной Ильи Репина «Иван Грозный и сын его Иван 
16 ноября 1581 года». Видны те самые металлические столбики ограждения, 

одним из которых вандал и разбил защитное стекло.

Строитель из Воронежа убивает Ивана     

Алексей ИВАНОВ

Односельчане 
рассказали 
«Комсомолке» 
о нелюдимом 
образе жизни 
третьяковского 
вандала.

Прописан вандал из 
Третьяковки в небольшом 
черноземном селе Алек-
сандровка. Это почти две-
сти километров на юг от 
Воронежа. Живут алек-
сандровцы, разумеется, 
приусадебным хозяйством. 
У многих есть домашняя 
скотина. В начале мая эти 
места стали знаменитыми 
на всю страну из-за поис-
тине библейского наше-
ствия комаров: в прессе 
писали, что тучи кровопийц 
буквально на лету убивали 
поросят и собак. Но так 
прославить село, как Иго-
рю Подпорину, не удава-
лось еще никому.

- Как же, знаем такого, - 
с легкой улыбкой кивает 
глава Александровки Сер-
гей Шешенко. - Подпорины 
к нам приехали в 2000 году 
из Узбекистана. Родители 
получили пенсию в России. 
Работать они тут не рабо-
тают, но огородик свой, 
конечно, имеется.

Вместе с пожилыми ро-
дителями в Александровку 
переехали их дети - Вита-
лий и Игорь. Но ни детей, 
ни жен односельчане у них 
никогда не видели. Подпо-
рины вообще жили в селе 
бирюками: купили ветхий 
домик на окраине, ни с кем 
не общались, на концер-

тах в местном клубе их не 
увидеть.

- Первым Игорь никогда 
не здоровался, но на при-
ветствие отвечал, - продол-
жает Сергей Шешенко.  - 
Чем братья занимались 
в свободное время, я не 
знаю. Но руки у них откуда 
надо растут. Домик роди-
телям хороший сделали: 
палисадник, плиточка во 
дворе - все как положено. 
Да и шабашили они в Мо-
скве на стройке, вроде не-
плохо зарабатывали.

В последние годы Игорь 
и Виталий Подпорины в 
Александровке почти не 
жили. Только приезжали 
навестить родителей на 
праздники. Но в прошлом 
ноябре в семье случилась 
беда. Пожилую матушку 
разбили инсульты. Первый, 

второй, третий - все за не-
сколько месяцев. Отец то-
же тяжело болен - опухоль 
в голове. Вот и пришлось 
младшему брату Игорю 
вернуться со своей мо-
сковской работы в село 
ухаживать за стариками. 
Его близкие теперь гово-
рят, что эта психологиче-
ская нагрузка его и под-
косила. Мол, так-то он не 
пьет (в селе подтвердили, 
что пьяных инцидентов с 
участием Подпорина не бы-
ло), а тут решил рассла-
биться в краткосрочном 
отпуске, вот его и понесло.

Больным родителям Иго-
ря Подпорина об аресте 
младшего сына так пока 
и не рассказали. Одно-
сельчане боятся, что эта 
новость их окончательно 
добьет.

 ■ ЛИЧНОЕ ДЕЛО
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В Замоскворецком районном суде 
вандала Игоря Подпорина арестовали. 

«Родители Игоря при смерти. 
Вот он и надломился» 

Следим 
за развитием 
событий 
и судьбой 
картины 
на сайте kp.ru
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Евгения КОРОБКОВА

Эксперты рассказали, 
как будут латать 
знаменитую картину.

«Ивану Грозному» повезло - счи-
тают эксперты. Выдержать удар по-
зволил особый холст, который в 
среде реставраторов носит неофи-
циальное название «репинский». 
Для своих полотен художник вы-
бирал крепкие и грубые холсты. В 
совокупности с новыми техноло-
гиями это позволит залатать дыру 
без потерь. Большинство его кол-
лег работало с тонкими холстами. 
Их легче грунтовать, на красочном 
слое почти не проявляются узелки 
и нитки... На тонких холстах писа-
ли Маковский и Айвазовский, Се-
ров. Случись несчастье, например, 
с «Девочкой с персиками» - и за 
положительный исход дела нельзя 
было бы ручаться.

- Самое главное, что на картине 
нет потерь красочного слоя, - го-
ворит административный директор 
НИНЭ имени Третьякова Александр 
Попов. - Если бы осыпалась краска 
и реставраторам пришлось бы вос-
станавливать участок живописи, 
это считалось бы невосполнимой 
потерей.

По словам очевидцев, куда боль-
ше, чем самой картине, досталось 
раме, которую заказывал еще Ре-
пин.

- Рама выполнена из левкаса, по 
сути, это был крашенный золотом 
мел, рассохшийся со временем, - 
говорит директор НИНЭ имени 
Третьякова Александр Чвала. - Как 
рассказывали очевидцы, конструк-
ция из хрупкого материала грохну-
лась - и все разлетелось.

Разбившееся от удара стойки 
стекло (специалистам еще предсто-
ит выяснить, почему антивандаль-
ное, согласно бумагам, покрытие 
таковым не оказалось) оставило на 
полотне три сквозные пробитости 
рваной структуры. Эксперты удив-
ляются: раны снова три, как и во 
время первого покушения, случив-
шегося сто пять лет назад.

Картину вылечат технологией ар-
мирования. Отдаленно это похоже 
на процесс наращивания волос. 
Нити холста разберут по структуре 
плетения, «прирастят» друг к другу, 
возможно, добавят новых нитей 
для крепости.

- По сути, это будет шов, но осо-
бый шов, абсолютно без выпукло-
сти, - говорит реставратор Москов-
ского музея Современного искусства 
Иван Новиков. - Новые тонкие и 
мягкие материалы не оставят де-
формации на холсте.

После армирования холст выров-
нят и сгладят. Также специалисты 
отмечают, что характер повреж-
дений не требует вмешательства 
автора, даже если бы он был жив. 
Главное, красочный слой сохранен. 

Николай ГЕРАСИМОВ

Вспоминаем самые 
известные случаи 
вандализма по отношению 
к произведениям искусства.

Нападение на «Ивана Грозного» 30 ян-
варя 1913 года потрясло всю культурную 
Россию. В 10.30 утра в Третьяковскую га-
лерею вошел Абрам 
Балашов, 28-летний 
иконописец и приказ-
чик в магазине, тор-
говавшем киотами и 
картинами. Сначала 
он присматривался к 
«Боярыне Морозовой» 
Сурикова (позже следо-
ватели увязали с этим 
тот факт, что Морозо-
ва, как и сам Балашов, 
была из старообрядцев). 
Стоя перед ней, он что-то 
шептал - это показалось 
подозрительным смотри-
телю музея, он подошел 
к Балашову поближе. А 
тот направился в зал с 
картинами Репина, подо-
шел к «Ивану Грозному», 
всмотрелся, вдруг выхва-
тил нож и с воплем «До-
вольно смертей, довольно 
крови!» нанес три верти-
кальных удара по полотну. 

По словам искусствоведа Игоря Грабаря, 
«из трех ударов один пришелся на лицо 
Грозного  - от середины виска, пересекая 
ухо, до плеча,  - второй разрез прошел по 
контуру носа царевича, задев щеку Грозного 
и уничтожив весь очерк носа царевича, на-
конец третий повредил пальцы правой руки 
царевича, разрезал щеку у него и задел 
правый рукав Грозного»

На допросах Балашов нес какую-то бес-
смыслицу. Когда его отправили к врачам, у 
него начались галлюцинации, настроение его 
постоянно менялось от спокойного к очень 
возбужденному и внезапно - к угнетенному. 
Он объяснял, что изрезал картину, желая 
прославиться. Говорят, в последние меся-
цы содержания в больнице Абрам Балашов 
вообще перестал упоминать о нападении - 

казалось, что этот эпизод 
просто стерся у него из 
памяти.
✓ Часто страдала от ван-
далов «Мона Лиза». В 
1956 году произошло сра-
зу два нападения: сначала 
ее облили кислотой, а по-
том, через несколько ме-
сяцев, швырнули камень. 
2 августа 2009-го некая 
русская женщина бро-
сила в нее сувенирную 
керамическую кружку.
✓ В 1911 году некто пы-
тался порезать ножом 
«Ночной дозор» Рем-
брандта, хранящийся в 
амстердамском Рейк-
смюсеуме. Картина 
была покрыта толстым 
слоем лака и сильно не 
пострадала. В 1990-м в 
картину плеснули кис-
лотой, но служащие 
быстро смыли кисло-
ту водой.

✓ В 1972 году 33-летний австралийский 
геолог Ласло Тот набросился в соборе Свя-
того Петра в Ватикане на скульптуру Мике-
ланджело «Пьета» и нанес ей 15 ударов 
молотком, вопя при этом «Аз есмь Иисус 
Христос, восставший из мертвых!». Одной 
из самых известных скульптур на свете был 
нанесен серьезный ущерб. Обвинений Тоту 
не предъявили - было очевидно, что он бо-
лен. Его направили на лечение.

 ✓ В 1974-м Тони Шафрази нанес из пуль-
веризатора слова KILL LIES ALL на картину 
Пикассо «Герника», находившуюся тогда в 
нью-йоркском Музее современного искус-
ства. Он назвал свой поступок одновременно 
художественным жестом и протестом против 
освобождения из тюрьмы лейтенанта Уилья-
ма Колли, повинного в резне во Вьетнаме. 
Краску с «Герники» легко смыли, потому что 
картина была покрыта толстым слоем лака. А 
Шафрази позже стал известным галеристом.

 ✓ В 1985-м литовец Бронюс Майгис зашел 
в Эрмитаж и спросил у смотрительницы, 
какая картина Рембрандта является самой 
ценной в собрании. Получив ответ «Даная», 
он подошел к ней, вытащил банку с серной 
кислотой, выплеснул ее на полотно, а по-
том еще нанес по нему несколько ударов 
ножом. На допросах сначала говорил, что 
является литовским националистом, потом - 
что картина чересчур развратна, потом - что 
просто хотел привлечь к себе внимание. В 
итоге был направлен на психиатрическое 
лечение, которое длилось много лет. Сейчас 
живет в доме престарелых. Десять лет назад 
написал о своем поступке книгу. Реставра-
ция «Данаи» заняла 12 лет, сейчас картина 
выставляется под бронестеклом.

вандализм в Третьяковке

 ■ МНЕНИЯ СПЕЦИАЛИСТОВ
   Грозного, убивающего своего сына 
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Свой автопортрет Илья Репин 
написал в 1887-м - спустя 

всего два года после 
завершения работы 

над полотном об Иване Грозном 
и его сыне. 

 ■ ИЗ ИСТОРИИ НАПАДЕНИЙ

Человек, изрезавший картину 
в 1913 году, вскоре забыл  
о своем поступке

Евгения СУНДУКЯН

Наш корреспондент 
побывала в музее 
на следующий день 
после происшествия.

Если не считать закрытого 
репинского зала номер 31, 
галерея работает в штатном 
режиме. Царит привычное 
оживление. В кафе «Братья 
Третьяковы» на цокольном 
этаже - аншлаг. (Как показы-
вают наблюдения, люди бе-
гут сюда сразу с порога, не 
заходя в залы.) Видимо, этот 
«буфет» и имел в виду вандал 
Игорь Подпорин, когда рас-
сказывал, как напился.

Со спиртным в Третьяков-
ке и впрямь все в порядке. 
На первой же витрине глаз 

услаждает батарея бутылок. 
Здесь и коньячок «Картель» 
(сначала прочла «Каратель»), 
и виски, и вино, и пиво «Сибир-
ская корона». А водки на раз-
лив (как, впрочем, и хересу) в 
«Братьях Третьяковых» нету.

- Он был очень пьяным, - рас-
сказал корреспонденту «КП» 
директор НИНЭ имени Тре-
тьякова Александр Чвала. - 
Схватил стойку, бросил. Под-
бежала охрана, там же его и 
скрутили.

Однако в Фейсбуке в вер-
сию с пьяным вандалом не ве-
рят. «Как же его пропустили в 
залы, если он был пьяным?» - 
недоумевают пользователи.

Экскурсовод Третьяков-
ки Алла Мальцева объясня-
ет компании старушек: мол, 
расслабились.

- Сколько лет такого не бы-
ло, может быть, ослабили вни-
мание к вечеру... 

Как бы то ни было, в слу-
чайность и спонтанность 
произошедшего здесь никто 
не верит.

- В пятницу работали до 
девяти. Подошли, попросили 
выйти. Он вышел. Там два вы-
хода в этот зал. Он из одного 
выхода вышел и в другой про-
шел. То, что это сделано с на-
мерением, - нет никаких сомне-
ний, - резюмирует Мальцева.

Версий, озвученных сотруд-
никами галереи, - несколько. 
Первая - мужик хотел просла-
виться как Герострат. Вторая - 
мужик из банды оскорблен-
ных активистов и поклонников 
Ивана Грозного. Последние 
давно точат зуб на Репина за 

то, что Илья Ефимович окле-
ветал царя-батюшку. Никакого 
сына Грозный не убивал. Иван 
сам умер от чахотки.

Есть, конечно, и мистиче-
ская версия. Писатель Всево-
лод Гаршин, с которого Репин 
писал убиенного царевича, 
решив свести счеты с жиз-
нью, бросился в лестничный 
пролет. Но падение было та-
ким неудачным, что писатель 
переломал себя и умер лишь 
спустя несколько дней, стра-
дая от адских болей. Больше 
всего на картине художник це-
нил гаршинский «слезящийся 
глаз». Странное совпадение: 
в этом году двойная дата - сто 
тридцать лет со дня страшной 
гибели Гаршина и сто пять лет 
со дня первого покушения на 
картину.

В 1913 году в газетах подробно 
описывалось нападение 
на картину иконописца 

Абрама Балашова.

Со спиртным в галерее все в порядке. Но водку не наливают
 ■ КСТАТИ

«Еще повезло,  
что пострадал 
Репин, а не Серов, 
например...»
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Михаил ГОРШКОВ

Сотрудничество 
архивов, 
кибербезопасность, 
роль народной 
и культурной 
дипломатии 
в отношениях между 
Россией и США стали 
основными темами 
прошедшей в Великом 
Новгороде российско-
американской 
конференции «Диалог 
Форт-Росс». 

Впервые эта международ-
ная конференция состоялась 
в Калифорнии шесть лет на-
зад. А название она получила 
в память о русском поселе-
нии, созданном в 1812 го-
ду в 80 километрах к северу 
от Сан-Франциско. Музей 
Форт-Росса является сим-
волом сотрудничества двух 
стран. Форум ежегодно со-
бирает деятелей культуры, 
политиков, бизнесменов, 
политологов, а главной его 
задачей является укрепле-
ние двусторонних связей 
между Россией и США на 
негосударственном уровне. 
В условиях обострения ди-
пломатических отношений 
между нашими странами 
Форт-Росс сегодня един-
ственная площадка для от-
крытого, конструктивного 
диалога между представи-
телями культуры и бизнеса 
России и США. На протя-
жении нескольких лет кон-
ференцию поддерживают 
«Транснефть», «Совком-
флот» и «Шеврон Нефте-
газ». Как отметил советник 
по вопросам печати и культу-
ры посольства США в России 
Томас Лири, нас объединяет 
множество исторических и 
культурных связей, которые 
помогают нам вместе созда-
вать нашу общую историю. 

- Наши отношения пере-
живают сейчас трудный пе-
риод, мы не можем согла-
ситься по многим вопросам. 
Тем не менее очевидно, что 
мы можем двигаться вперед 
с помощью диалога, рабо-
тать в тех областях, где у нас 
есть общие интересы. Одно 
неизменно в российско-
американских отношени-
ях: культурные и образо-

вательные связи, которые 
помогают нам в период по-
литического противостоя-
ния, - подчеркнул Томас 
Лири.

Примечательно, что в мо-
мент наибольшего напряже-
ния между Москвой и Ва-
шингтоном «Транснефть» 
предложила проводить кон-
ференцию в России. И пер-
вая встреча состоялась в про-
шлом году на Псковщине - в 
Изборске. Там обсуждались 
вопросы энергетики двух го-
сударств и ее геополитиче-
ское значение, деятельность 
региональных музеев. В этом 
году участники конференции 
сосредоточились на возмож-
ности развития сотрудниче-
ства между архивами России 
и Америки, проблемах гло-
бальной кибербезопасно-
сти. Как отметил президент 
«Транснефти» Николай То-
карев, проведение форума в 
условиях напряженных от-

ношений - серьезное дости-
жение, свидетельство доброй 
воли и твердого настроя на 
конструктивное сотрудни-
чество.

В истории взаимоотно-
шений России и Америки 

много неизвестных страниц. 
И задача архивистов двух 
стран - восполнить пробе-
лы, восстановить забытые 
факты. Но проблема в том, 
что архивы США и России 
работали изолированно друг 
от друга. Сейчас необходимо 
наладить совместную дея-
тельность по поиску доку-
ментов и свидетельств исто-
рических событий нашего 
общего прошлого с исполь-
зованием всех современных 
архивных технологий. 

Кстати, на конференции 
«Диалог Форт-Росс» участ-
ники смогли ознакомиться с 
жемчужиной XVI века - Ли-
цевым летописным сводом 
Ивана Грозного.

40-томную царь-книгу, 
изданную при поддержке  
нефтетранспортной ком-
пании, Николай Токарев 
передал губернатору Новго-
родской области Андрею Ни-
китину. Лицевой свод будет 
находиться в одной из го-
родских библиотек и станет 
доступным всем, кому инте-
ресна история.

Это не первый гуманитар-
ный проект «Транснефти» 
в Новгородской области. 
Компания инвестировала в 
образование, детские учреж-
дения, медицину, воинские 
мемориалы региона около  
60 миллионов рублей.

В апреле Николай Токарев 
и Андрей Никитин обсудили 
перспективы развития со-
трудничества.

- «Транснефть» - системо-
образующая компания для 
четырех районов Новгород-
ской области. Она оказыва-
ет серьезное влияние на их 
экономику и перспективы. 
Сегодня мы договорились 
об инвестициях в будущее, 
о том, что социальная под-
держка будет направлена на 
покупку школьных автобу-
сов, модернизацию обра-
зования колледжей и здра-
воохранение, - рассказал 
губернатор Новгородской 
области. 

ДРУЗЬЯ ПОЗНАЮТСЯ 
В БЕДЕ

На форуме «Диалог Форт-
Росс» участники сошлись во 
мнении, что скорого улуч-
шения отношений между 
нашими странами на госу-
дарственном уровне не про-
изойдет. Как бы то ни было, 
главное, чтобы наступившие 
«заморозки» в политике не 
влияли на взаимоотношения 
в сфере бизнеса, культуры, 
науки, образования.

Как отметил президент 
Американо-российского де-
лового совета Дэниел Рассел, 
бизнес и политика функцио-
нируют в разной логике. Го-
сударство идет на принцип, 
допуская потери, тогда как 
бизнес более рационален и 
прагматичен, он готов к кон-
структивному диалогу.

Как известно, «Транс-

 ■ КСТАТИ

Министерство иностранных дел России создает фонд, задачей ко-
торого станет сохранение российского исторического и культурного 
наследия за рубежом. Об этом на конференции в Великом Новгороде 
рассказал начальник отдела Департамента Северной Америки 
МИД РФ Юрий Матвеев.

Фонд будет координировать архивные изыскания, привлекать 
средства на эту деятельность. В перспективе часть средств пой-
дет на оцифровку архивных документов, касающихся российско-
американских отношений.

- Первые четыре тома Лицевого свода, соз-
данного по указанию Ивана Грозного, - би-
блейские истории. По сути, это про-Библия, 
которая появилась за 300 лет до той Библии, 
что мы знаем сейчас, и отличается от нее. Тот 
факт, что, оказывается, у Библии тоже есть 
своя история, и вызвал мой интерес к этому 
историческому и литературному шедевру.

Дальше - больше: с каждой страницей я 
открывал для себя удивительнейшие факты 
из истории человечества с библейских вре-

мен, истории Руси, которая представлена  
в 20 томах из 40. Интерес усиливался, и в 
конце концов возник порыв перевести Ли-
цевой свод на современный русский язык.

В течение нескольких лет «Транснефть» 
помогала переводить, оцифровывать Ли-
цевой свод том за томом, издавала тиражом 
1500 экземпляров и передавала в крупные 
российские и зарубежные библиотеки, в би-
блиотеки городов, в которых работает наша 
компания.
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 Открытый диалог - против    

Председатель Общества по сохранению Форт-Росса 
Сара Свидлер: «Лучший способ гарантировать 

продолжение общения без границ - это создание 
проектов, представляющих взаимный интерес, даже 

в трудные времена».

 ■ ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Президент «Транснефти» Николай ТОКАРЕВ:

Лицевой свод Ивана Грозного - 
исторический и литературный шедевр

Российско-американская конференция прошла в городе, в котором гармонично 
сочетаются история и современность, сохраняются культурные традиции.

8



7Россия
www.kp.ru

29.05.2018

нефть» стала мишенью для 
западных санкций. Но ее со-
трудничество с западными 
партнерами не только со-
хранилось, но и продолжает 
развиваться.

Например, завершен 
проект расширения мощ-
ности каспийского трубо-
проводного консорциума, 
в котором «Транснефть» 
сотрудничает с Chevron и 
«КазМунайГаз». Развивает-
ся сотрудничество по линии 
международной ассоциа-
ции транспортировщиков 
нефти. В прошлом году за-
пущен завод по производ-
ству магистральных насо-
сов, созданный совместно 
с итальянскими коллегами, 
завершается строительство 
еще одного завода по про-
изводству электродвигате-
лей с участием иностранных 
партнеров.

В этом году «Транснефть» 
подписала договор о со-
трудничестве с алжирской 
компанией «Сонатрак». 
Налаживается диалог меж-
ду НИИ «Транснефть» и 
Американским институтом 
нефти. В ближайшие дни 
в Москву на переговоры с 
руководством «Транснеф-
ти» приедут потенциальные 
деловые партнеры из Хор-
ватии.

Как подчеркнул Николай 
Токарев, то, как развивают-
ся международные деловые 
отношения, отражает пого-
ворка «друзья познаются в 
беде».

ДОВЕРИЕ  
И ПРАГМАТИЗМ

На повестке второго дня 
конференции «Диалог 
Форт-Росс» были вопросы 
кибербезопасности. Участ-
ники обсудили перспективы 
развития информационной 

среды, существующие в ней 
риски, способы борьбы с 
киберугрозами и возмож-
ность объединения усилий 
России и США на этом на-
правлении.

У ч а с т н и к и  ф о р у м а 
сошлись во мнении, что, 
с одной стороны, готов-
ность к конструктивному 
диалогу в этой политизи-
рованной и очень чувстви-
тельной теме российско-
американских отношений 
есть, с другой стороны, во-
просы кибербезопасности 
удастся решить, если будут 
решены вопросы более гло-
бального контекста. Можно 
заключить сколько угодно 
договоров, но они будут 

нарушаться, пока не будет 
восстановлена атмосфера 
доверия между сторонами.

- Мы являемся сторонни-
ками диалога и сотрудниче-
ства, и в цифровой сфере, 
без всякого сомнения, мы 
уверены, у нас с американ-
скими партнерами есть вза-
имные интересы. Это прежде 
всего вопросы кибербезо-
пасности, - отметил заме-
ститель министра цифрового 
развития, связи и массовых 
коммуникаций РФ Алексей 
Волин. - Нам очень важно 
общими усилиями пресекать 
криминальную активность 
в глобальной сети. Это тор-
говля наркотиками, людьми, 
проституция, детская пор-

нография, терроризм и за-
щита авторских прав. Но в 
условиях, когда те или иные 
американские компании бу-
дут придерживаться режима 
санкций, я боюсь, что у нас 
не будет возможности защи-
щать их интересы в полной 
мере на территории Россий-
ской Федерации.

У России и США широкое 
поле задач для совместного 
разрешения. И пока на офи-
циальном уровне перегово-
ры откладываются, такие 
конференции, как «Диалог 
Форт-Росс», сохраняют для 
политиков обеих стран окно 
возможностей открытым.

истории

 ■  АВТОРИТЕТНОЕ 
МНЕНИЕ

Специальный 
представитель 
президента 
по международному 
культурному 
сотрудничеству 
Михаил ШВЫДКОЙ:

В российско-
американских 
отношениях 
будет чистое 
небо

- Во времена упреков и 
взаимных подозрений, ко-
торыми сегодня наполнены 
отношения между нашими 
странами, культура и эко-
номика играют огромную 
роль. И в этом смысле рос-
сийская и американская сто-
роны проявляют безуслов-
ную лояльность и взаимную 
терпимость. Преобладает 
здравый смысл. Достаточ-
но вспомнить 2015 год, ког-
да отношения были крайне 
сложны: сезон Чайковского 
в Карнеги-холле открывали 
Мацуев с Гергиевым.

Я думаю, сам факт прове-
дения российско-американ-
ского «Диалога Форт-Росс» 
свидетельствует о том, что 
ситуация изменится и в 
наших отношениях будет 
чистое небо. Главное - не 
оставлять стараний.

- Взаимодействие между людьми играет критически важную 
роль. Сотни лет назад российские исследователи прибыли в 
далекую страну, понимая, что они предоставлены сами себе и 
никто не сможет им помочь. Они столкнулись с совершенно 

новой, чуждой культурой 
и тем не менее основали 
это поселение. Суть духа 
Форт-Росса - сочетание 
сотрудничества и само-
стоятельности.

Сегодня мы стоим перед 
серьезнейшими проблема-
ми и не можем ждать, что 
кто-то придет и все испра-
вит. Мы должны действо-
вать сами: работать мудро 
и смело. Мы сможем сде-
лать гораздо больше, ес-
ли будем сотрудничать с 
другими людьми, предста-
вителями других культур в 
духе Форт-Росса.

В Великом Новгороде пре-
зидент компании Николай 
Токарев и директор Государ-
ственного архива Лариса Ро-
говая подписали соглашение 
о сотрудничестве. Госархив 
за последние 20 лет вернул в 
Россию около 125 тысяч исто-
рических документов. Напри-
мер, недавно он безвозмездно 
получил приобретенный на 
аукционе архив Ксении Алек-
сандровны Романовой - се-
стры последнего российского 
императора. 

- Впереди нас ждут но-
вые приобретения, которые 
обязательно будут благода-
ря сотрудничеству с «Транс-
нефтью», - отметила Лариса 
Роговая.
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Соглашение было подписано в Грановитой 
палате Новгородского кремля.

   «обледенения» отношений

 ■ ДОСЛОВНО

Президент Общества по сохранению Форт-Росса  
Тим КЕЛЛИ:

Мы должны сотрудничать 
в духе Форт-Росса
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 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

«Транснефть» поможет Государственному 
архиву в его изысканиях
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В монументе «Тысячелетие России», установленном в Новгороде в XIX веке, 
отражены история становления государства и ее творцы.
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Дарья АСЛАМОВА

Кто придумал миф  
о «желтой угрозе».

КОНКОРДИЯ - ЗНАЧИТ 
СОГЛАСИЕ

В 1974 году молодая жен-
щина с удивительным именем 
Конкордия, что в переводе 
означает «согласие», стояла 
на забайкальском погранич-
ном пункте между Китаем и 
СССР с советским паспортом 
в руках. Усталая погранични-
ца сказала: «Пас порт я вам 
сейчас поменяю на внутрен-
ний. Вы кто по националь-
ности?» - «Мать - украинка, 
отец - китаец». - «Ну что ж, 
запишем вас русской».

Так Конкордия Курилова 
(в замужестве) стала русской. 
Границу она пересекла вме-
сте с матерью, родившейся в 
Харбине, но годами бережно 
хранившей советское граж-
данство.

- Мама была невероятной 
советской патриоткой, - 
вспоминает профессор Ку-
рилова. - Мои бабушка и 
дедушка уже после револю-
ции приехали работать на 
Китайско-Восточную желез-
ную дорогу, с ними была и их 
маленькая дочь - моя мама. 
Все они так и остались жить 
в Китае. Потом моя мама вы-
шла замуж за китайского во-
енного врача, и родилась я. 
Когда я выросла, отношения 
между Китаем и СССР обо-
стрились. Мы стали изгоями. 
Мне как советской гражданке 
не позволили получить выс-
шее образование и отправи-
ли в 17 лет работать слесарем 
на завод. Перед мамой ки-
тайское руководство поста-
вило вопрос ребром: или вы 
принимаете китайское под-
данство, получаете хоро-
шую должность и зарплату, 
или разводитесь и уезжаете 
в cоветскую Россию. Мама 
предпочла развод. Родиной 
она считала только Россию.

Конкордия сделала блестя-
щую карьеру. Сейчас возглав-
ляет университет Конфуция 
во Владивостоке при Даль-
невосточном федеральном 
университете (ДВФУ), где 
множество детей учат ки-
тайский язык.

- Ничего сложного, - 
уверяет госпожа Курило-
ва. - В китайском только 
четыре тона, а во вьетнам-
ском, к примеру, аж шесть!

Злые языки называют со-
трудников университета Кон-
фуция агентами китайского 
влияния, но сама Конкордия 
уверена, что их учебное за-
ведение - мостик между дву-

мя культурами и спасение от 
ложных страхов и предрас-
судков:

- Нас все уверяют, что изу-
чение китайского языка - это 
экспансия, внедрение Китая. 
Но ведь все преподаватели 
ДВФУ обязаны говорить на 
английском языке! И нико-
го не удивляет мировая экс-

пансия английского языка. 
А как можно работать с со-
седями, не зная языков? Ки-
тайского, японского, корей-
ского. Парт нерские рабочие 
отношения на Востоке воз-
можны только на равных. 
Я всегда говорю родителям 
наших учеников: вы хотите, 
чтобы ваши дети работали 
«помогайками»-челноками 
или вели серьезный бизнес, 
зная культуру и язык?

- Но ведь во Владивосто-
ке уже много дублирующих 
надписей на китайском, - за-
мечаю я.

- Разумеется! Это для тури-
стов! Как в Москве, у вас, к 
примеру, появились надписи 
на английском.

Мы смотрим друг на друга 
непонимающе.

- Откуда здесь туристы? Это 
надписи для китайских гаст-
арбайтеров! - удивляюсь я.

- Каких еще гастарбайте-
ров?! Их давно тут нет!

Я недоверчиво молчу. А ку-
да же делись китайские рабо-
чие и торговцы?

БУМ ТУРИЗМА  
ИЗ ПОДНЕБЕСНОЙ

Я специально поселилась в 
«китайской» гостинице в цен-
тре Владивостока с «видом на 
море». Вид оказался весьма 
своеобразным. Свалка мусора 
и заброшенная стройка. Вни-
зу гудел ресторан «Пекин», 
где завсегдатаями были мо-
ряки и кавказцы с крупны-
ми, грудастыми, шумными 
женщинами, решившие гуль-
нуть в отдельных кабинках с 
блестками и стразами в духе 
девяностых.

В пятницу проснулась от 
топота ног, от высоких, виз-
жащих на незнакомых языках 
голосов. Хлопали двери, сме-
ялись по-птичьи люди. У ку-
лера с водой столкнулась с то-
ненькой китайской девочкой, 
заваривавшей лапшу горячей 
водой. Школьница непло-
хо говорила по-английски. 
Выяснилось, что всем 
классом они приехали на 
трехдневную экскурсию во 
Владивосток «посмотреть 
Европу». Портье с лицом, 
не обезображенным ин-
теллектом, внезапно бой-

ко зачирикал на китайском. 
Позже я узнала, что он учит 
еще и корейский. Внешность 
вообще обманчива...

- Да мы без китайских ту-
ристов уже бы пропали! - рас-

сказывал мне после портье. - 
Они приезжают на выходные 
и скупают здесь абсолютно 
все! Золото, бриллианты, 
дорогие парфюмы целыми 
ящиками, детское питание 
и одежду (она в Китае силь-
но подорожала, власти не хо-
тят поощрять рождаемость), 
экологически чистые русские 
продукты. Мед, растительное 
масло, даже муку. У нас целая 
фабрика «Приморский кон-
дитер» поднялась за счет ки-
тайцев, сметающих в огром-

ных количествах шоколад и 
конфеты.

- В прошлом году Примор-
ский край посетили 421 583 
китайских туриста и 100 ты-
сяч корейцев, - дает точные 
цифры директор Департамен-
та международного сотруд-
ничества и развития туризма 
Алексей Старичков. - И это 
при том, что наземные пун-
кты пропуска через границу 
находятся в скверном состоя-
нии. Люди вынуждены по че-
тыре часа сидеть в автобусах и 
ждать таможенной проверки. 
Миф о «желтой угрозе» при-
думан в ваших московских 
кабинетах, а потом подхва-
чен в коридорах московских 
редакций. Никакой неле-
гальной трудовой миграции 
давно не существует. А в Мо-
скве люди верят в легенды о 
китайцах, которые бродят по 
здешним лесам и сбиваются 
в банды. Китай разбогател, 
зарплаты там гораздо выше, 
чем в Приморье, особенно 
после падения курса рубля. 
Их рабочие уехали. Зато при-
были узбеки и таджики. Од-
них узбеков здесь 70 тысяч! 
Так что правильно анализи-
руйте риски.

ДВА ИСТОЧНИКА,  
ДВЕ СОСТАВНЫЕ ЧАСТИ 
СТРАХОВ

- У мифа о «желтой угрозе» 
есть два источника - внутрен-
ний и внешний, - объясняет 
академик Виктор Ларин. - Вну-

тренний сложился в 90-е го-
ды, когда сюда хлынули ор-
ды нищих китайцев. Никто 
не знал, сколько их на самом 
деле. И люди перепугались. 
Второй источник - сугубо 
внешний, который пришел из 
США, усиленно раздувавших 
страхи. Множество политоло-
гов, специализировавшихся 
на советской угрозе, остались 
тогда без работы и переори-
ентировались на китайскую 
угрозу. Был тут и другой рас-
чет. И Китай, и Россия, тогда 
нищие и слабые, оставались 
потенциальными соперника-
ми для США, и, столкнув их 
лоб в лоб, можно было убить 
двух зайцев. А наша либераль-
ная столичная интеллиген-
ция, которая тогда смотрела 
только на Запад, ухватилась 
за эту концепцию о «желтой 
угрозе».

Я задумалась. Ведь в свое 
время и я поддалась этой про-
паганде. Десять лет назад я 
брала интервью в Вашингто-
не у знаменитого политолога 
Збигнева Бжезинского (ныне 
покойного), советника всех 
американских президентов и 
главного врага СССР. Вперив 
в меня свой ястребиный взор, 
этот хрупкий старичок с же-
лезной волей доказывал мне: 
«Вы же из Хабаровска. Вы 
должны понимать, что глав-
ный ваш враг - Китай, а не 
Запад. Если пространство пу-
стое, спросите себя, как долго 
оно будет оставаться пустым? 
Посмотрите на карту и срав-
ните по размерам российскую 
и нероссийскую Азию. Рос-
сийская часть так же велика, 
как и остальная часть Азии. И 
сколько народу ее населяет? 
Всего 35 миллионов человек 
против 3,5 - 4 миллиардов с 
другой стороны. Там мощный 
Китай с городами и дорогами, 
как в Америке. Там поднима-
ются развивающаяся Индия, 
многообещающий Иран». За-
вороженная его логикой, я не 
задала себе простой вопрос: а 
с чего вдруг этот дьявол гео-
политики, всеми фибрами 
души ненавидящий СССР и 
Россию, вдруг так сильно бес-
покоится о нашем Дальнем 
Востоке и настаивает на его 
полной федерализации?

Прошло десять лет, и ки-
тайцы фактически ушли с 
Дальнего Востока.

- Но послушайте, - говорю 
я академику Ларину, - а что 
насчет карт Китая, включаю-
щих Дальний Восток, кото-
рые напечатаны в школьных 
учебниках?

- Это так и не так. Это 
исторические карты. Дей-
ствительно, до 1860 года юг 
нынешнего российского 
Дальнего Востока офици-
ально принадлежала Китаю. 
Это учебная школьная карта. 
Мало ли что кому принадле-
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Профессор Конкордия Курилова сближает жителей двух стран по заветам Конфуция.
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Даже матрешки  
на Дальнем Востоке 
двуликие - русско-

китайские...

Китайцы уходят    
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жало? Мы же тоже публикуем 
в учебниках карты Россий-
ской империи и СССР.

- Но я родилась в 1969 го-
ду, когда случился советско-
китайский конфликт на 
острове Даманский, недалеко 
от Хабаровска. Все мое дет-
ство было пронизано страхом 
перед китайцами!

- Вот это роковое собы-
тие, из которого и китайцы, 
и русские извлекли важные 
уроки. В определенной сте-
пени крах СССР начался с 
советско-китайского кон-
фликта, поскольку мы бро-
сили огромные финансовые 
и людские ресурсы на укре-
пление самой протяженной 
нашей границы. У китайцев 
тоже ушло несколько годо-
вых бюджетов, поскольку они 
усиленно переселяли людей 
поближе к СССР. И кто от 
этого выиграл? Только аме-
риканцы. Сейчас китайцы 
очень прагматично оцени-
вают старый конфликт. Нам 
невыгодно враждовать, по-
скольку это мешает нашему 
развитию. Китайцы говорят: 
если бы не та конфронтация, 
они бы встали на путь модер-
низации на несколько лет 
раньше. Словом, обе сторо-
ны сделали выводы.

КАЗИНО 
БЕЗ ЦИФРЫ ЧЕТЫРЕ

До казино в Приморском 
крае с причудливым названи-
ем «Хрустальные тигры» про-

сто так не доберешься. Ехать 
больше часа по скоростной 
дороге. Местные власти бла-
горазумно вынесли игровую 
зону подальше, чтобы азарт-
ные пенсионеры не спуска-
ли свои пенсии в игральных 
автоматах. Зато казино нахо-
дится всего в десяти минутах 
езды от новенького владиво-
стокского аэропорта. Именно 
сюда на выходные прилетают 
из Китая и Кореи «джанкеты» 
(так на профессиональном 
языке называют любителей 
острых ощущений). Игроков 
на роскошных машинах сразу 
доставляют в казино, где они 
резвятся три дня. Места в го-
стиничном комплексе забро-
нированы аж на год вперед!

Деньги на строительство 
развлекательного комплекса 
дал китаец из Макао и не про-
гадал. «Хрустальные тигры» 
оказались просто золотым 
дном. Хотя сюда приезжают 
и местные жители, но глав-
ный доход приносят именно 
китайцы. Поэтому все здесь 
устроено соответственно их 
вкусам. В баккара нет циф-
ры четыре. Потому что в Ки-
тае эта цифра созвучна сло-
ву «смерть». В гостинице нет 
четвертого этажа. А на пятом 
этаже нет номера 514, ибо по-
китайски это звучит как фра-
за «я должен умереть».

Зато ресторан с велико-
лепным китайским поваром 
называется «88» (счастливые 
цифры). Идея оказалась на-
столько удачной, что новые 
китайские инвесторы реши-
ли вложить полмиллиарда 
долларов в строительство 
еще одного казино, гости-
ницы на триста мест и боль-

шого торгового центра (зона 
дьюти-фри). В планах - пло-
щадки для гольфа и яхт-клуб 
(«Хрустальные тигры» удач-
но расположились прямо на 
берегу моря). Честно говоря, 
это единственные серьезные 
китайские инвестиции в При-
морский край. Прогуливаясь 
по игровым залам, где запре-
щено снимать, я испытывала 
истинное удовольствие: при-
ятно наблюдать за азартными 
азиатскими миллионерами, 
спускающими деньги на род-
ных российских просторах.

- Наш развлекательный 
комплекс платит ежегодные 
налоги в городскую казну 
примерно 1 миллиард 200 
миллионов рублей, - гово-
рит директор по гостеприим-
ству и маркетингу Александр 
Мишкиблит, владеющий 
японским, китайским и 
английским языками. - А 
представьте, какие это бу-
дут доходы для края, когда 
мы наконец построим новые 
казино и гостиницу! И по-
том, это не девяностые годы, 
когда в казино в полумраке 
бродили бандиты в спортив-
ных штанах. Сейчас у всех со-
трудников белые зарплаты, 
и все строго контролируется 
государством.

В Хабаровске, вечном со-
пернике Владивостока, про-
сто кусают локти от зависти. 
А почему хабаровчанам не 
разрешили открыть игровую 
зону? И место есть отлич-
ное - остров Большой Уссу-
рийский, западная часть ко-
торого досталась китайцам, а 
восточная принадлежит Рос-
сии. Китайцы преспокойно 
благоустраивают свою часть, 

но вовсе не собираются ин-
вестировать в российскую. 
На кой им ляд это надо? По-
стоянные наводнения, забро-
шенная территория. Нужно 
строить дамбу.

- Если бы нам разрешили 
открыть там игровую зону, 
китайцы бы туда первыми 
прибежали с деньгами и 
дамбу сами бы построили, - 
говорит заместитель мэра 
Хабаровска по междуна-
родным связям Александр 

Александров. - И это далеко 
от Хабаровска, никакой пен-
сионер туда не поедет прои-
грывать последние деньги. 
А китайцам даже не нужно 
будет лететь самолетом или 
добираться по реке. Пешком 
перешел границу с деньга-
ми и убежал без денег. Это 

ж сказка! Но как это объ-
яснить Москве?
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В приморском казино «Хрустальные тигры» 
Дарья Асламова оказалась едва ли 

не единственной посетительницей из России.

- Риск «желтой угрозы» - это такой же 
гипотетический риск, как нападение ино-
планетян или столкновение земли с асте-
роидом,  - усмехается известный поли-
толог Артем Лукин.  - Китай был здесь 
тысячелетиями, но никогда не пытался 
колонизировать эти земли, потому что 
условия жизни - неблагоприятные. Зимой 
холодно, сыро, туманы (это я говорю о при-
брежной полосе). А дальше идет вообще 
резко континентальный климат - до минус 
тридцати зимой. Почвы здесь небогатые.

Номинально до 1860 года южная часть 
российского Дальнего Востока входила в 
состав Цинской империи, но фактически 
китайцев здесь не было. Ловили рыбу, 
трепангов, собирали женьшень. Были хи-
жины рыбаков и охотников. Осваивать эти 
земли всерьез стали только русские. Два 
пограничных договора (Айгунский 1858 
года, подписанный Муравьевым-Амурским, 
и Пекинский 1860-го, подписанный графом 
Игнатьевым) закрепили эту территорию за 
Россией. А уже в начале XXI века страны 
демаркировали границу и полностью при-
вели ее в порядок.

Сейчас на весь Дальний Восток най-
дется, может быть, 40 тысяч китайцев. 
В Москве их гораздо больше, поскольку 
заработки выше.

- Все эти байки, что три миллиона ки-
тайцев растворились на сибирских про-
сторах, только раздражают профессио-
налов,  - говорит доктор политических 
наук Илдус Ярулин. - Это все чушь! Мы 
интересны Китаю только как территория, 
из которой можно черпать золото, лес, 
редкие металлы. Но представить себе, что 
китайцы поедут жить, к примеру, в район 
Николаевска-на-Амуре, может только очень 
некомпетентный человек. Ко всему проче-
му, у китайцев есть свой «ржавый пояс» - 
плохо заселенный Хэйлунцзян, Синьцзян-
Уйгурский автономный район.

- Сегодня все инфраструктурные расходы 
на Дальнем Востоке несет Российское го-
сударство, а Китай получает максимальную 
выгоду от этого сотрудничества, - утверж-
дает завкафедрой философии и по-
литологии Тихоокеанского госунивер-
ситета профессор Леонид Бляхер. - А 
теперь представьте, что все расходы по 
управлению и содержанию этой огромной 
и плохо обжитой территории лягут на со-
седнее государство. Доходность такого 
владения будет резко отрицательной.

Уходит в прошлое и стереотип о дешевой 
рабочей китайской силе. Хабаровский край 

уже стонет от того, что трудно привезти 
добросовестных китайских строителей. В 
Хабаровске они получают 40 тысяч рублей 
(около 4000 юаней), а в Китае 10 тысяч 
юаней. Какой смысл ехать к нам? Была на-
дежда на сельских работников. Но теперь 
они сдают землю в аренду государству и 
им даже работать не надо. Сиди себе и 
получай деньги.

На хабаровском рынке я пыталась найти 
китайских торговцев. Меня тут же окружи-
ли узбеки, предлагавшие первую клубнику, 
орехи, курагу.

- А китайцы тут есть? - спросила я, оше-
ломленная их натиском.

- Есть, только надо их найти, - почесали 
они в затылках.

Следуя путаным указаниям, я нашла двух 
вьетнамских торговцев, которые заверили, 
что китайцы есть, только мне надо свернуть 
в другую сторону. Заблудившись среди 
дешевых тряпок, я потеряла интерес к 
поискам.

Теперь китайцы сами нуждаются в де-
шевой рабочей силе.

- Их интересуют Лаос, Камбоджа, во-
обще вся Юго-Восточная Азия и Афри-
ка,  - говорит координатор проекта по 

развитию Дальнего Востока с привле-
чением азиатских инвестиций Игорь 
Сивоха. - А Россия - просто сырье. Имея 
с ней самую большую сухопутную грани-
цу, они хотят, чтобы там не было опасных 
очагов. Китайцы для нас вообще безопас-
нее, чем узбеки и таджики. Они не несут 
с собой идеологии и религии. Они вообще 
крайне прагматичны.

- Китай также стремится в Центральную 
Азию за дешевой рабочей силой,  - заяв-
ляет профессор Леонид Бляхер. - В наше 
подбрюшье - Таджикистан, Киргизию, Ка-
захстан, Узбекистан. В конце семидесятых 
годов в Центральной Азии случился демо-
графический взрыв. Плюс из-за усиленного 
выращивания хлопка произошло засоление 
почв. Обнищание выталкивает на заработки 
все большее число людей. Это объективный 
процесс. Вот поэтому на Дальний Восток 
ринулись узбеки и таджики. Но все это 
низкоквалифицированная рабочая сила. А 
нам нужны, к примеру, хорошие строители, 
какими являются китайцы. Так что богатый 
Китай - это прежде всего ресурс, который 
мы не научились использовать.

Окончание 
в следующем номере.

Почему соседям не нужна наша территория
 ■ ИЕРОГЛИФ В ЛОБ

Программу 
«Национальный 

вопрос» слушайте 
по средам 

с 18.05 (мск) на Радио «КП».

   с Дальнего Востока ЧАСТЬ 
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Юлия СМИРНОВА

Разбираемся, 
где и как узнать, 
что входит в стоимость 
билета, а за что 
придется раскошелиться 
дополнительно.

Сейчас, в начале летнего се-
зона, новые правила и тарифы 
авиакомпаний могут многим 
пассажирам выйти боком - а 
точнее, нервами и лишними 
расходами. Собственно, но-
выми их можно называть уже 
условно: ведь поправки в Воз-
душный кодекс и Федераль-
ные авиационные правила бы-
ли приняты еще осенью. Тогда 
же российские авиакомпании 
да и многие летающие к нам 
зарубежные перевозчики вве-
ли новые тарифы. Те, кто ле-
тает часто, уже успели к ним 
привыкнуть. Но для многих 
пассажиров именно дорога в 
летний отпуск станет первым 
полетом по новым тарифам и 
с новыми законами.

Придется забыть про соб-
ственный опыт, если он при-
обретен прошлым летом. 
Сейчас с вероятностью 99% 
по-другому. У той же самой 
авиакомпании, на тот же са-
мый рейс.

Теперь каждая авиакомпа-
ния придумала тарифам свои 
названия: «базовый», «стан-
дарт», «оптимум»... В билетах 
еще и буквы пишут: U, W, E...

КАК ОТЛИЧИТЬ 
«БАЗОВЫЙ» 
ОТ «СТАНДАРТА»?

Ответ на самом деле простой. 
На названия тарифов вообще 
не надо обращать внимания. И 
тем более пытаться их запом-
нить. Мало того что у каждой 
авиакомпании они свои. Так 
они еще могут их поменять в 
любой момент. Перевозчики 
должны лишь оставаться в рам-
ках федеральных правил, обе-
спечить прописанный в них 
минимум (подробности о нем 
- на сайте kp.ru). Все остальное 
зависит от амбиций руковод-
ства и фантазии маркетологов 
с веб-дизайнерами (примеры с 
видами тарифов и скриншотами 
- опять же на kp.ru).

Хорошо, а что тогда делать? 
Перед покупкой билета узнать 
все условия тарифа: что вам 

должна авиакомпания за эти 
деньги и на этом конкретном 
маршруте. Обычно сделать это 
можно в один, максимум в два 
клика на сайте авиакомпании. 
Иногда перевозчики рисуют 
иконки-символы рядом с 
ценами (чемодан, тарелка и 
т. д.). Но лучше все-таки не по-
лениться и прочитать описа-
ние условий тарифа, кликнув 
на его название либо на эти 
символы - зависит от дизайна 
сайта.

ГЛАВНЫЕ ВОПРОСЫ

1. Включен ли в стоимость би-
лета багаж. Сейчас рос-

сийские авиакомпании име-
ют право не возить чемоданы 
бесплатно. И почти все этим 
правом пользуются. Исключе-
ние - «Аэрофлот», у него безба-
гажных тарифов по-прежнему 

нет. С весны-2018 безбагаж-
ные тарифы на российских 
рейсах ввели также авиаком-
пании Finnair и KLM.

2. Сколько стоит провоз ба-
гажа. И что выгоднее: ку-

пить билет по самому деше-
вому тарифу и доплатить за 
чемодан либо сразу выбрать 
более дорогой тариф.

3. Какие есть ограничения по 
части ручной клади, кото-

рую можно взять в салон само-
лета: максимальный размер и 
вес (таблица с условиями всех 
крупных авиакомпаний на сай-
те kp.ru/daily/26797/3832784/).

4. Можно ли поменять дату 
полета либо внести другие 

изменения в билет.

5. Вернут ли деньги, если от-
казаться от полета и сдать 

билет. Все дешевые тарифы, 
как правило, невозвратные.

Da
le

 C
ol

em
an

/w
ik

im
ed

ia
.o

rg

Авиатарифы:
что включено?

- А в бизнес-

классе сейчас 

макароны 
дают...

Множество 
интересных мест 
для отдыха вы найдете 
в «Туристических 
путеводителях» 
от «Комсомолки» 
на shop.kp.ru

Еще 
больше 
советов 

отпускникам - 
на сайте kp.ru

 ■ КСТАТИ

С прошлого года компенсации 
за задержку рейсов рассчитыва-
ются согласно Монреальской кон-
венции - можно получить до 390 
тысяч рублей. Но не стоит рассчи-
тывать на такую сумму при каж-
дом опоздании самолета. Надо 
будет доказать серьезный ущерб: 
например, срыв крупной сделки 
или потерю работы. Раньше мож-
но было получить до 25 рублей 
за каждый час задержки рейса.
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Ульяна ШЕВЧЕНКО 
(«КП» - Челябинск»)

Девушка бросила
учебу, мечты 
о личной жизни 
и вернулась в село, 
чтобы в одиночку 
воспитывать 
большую семью.

Пока ее сверстницы зави-
сают в соцсетях, 20-летняя 
Кристина Евтушенко в оди-
ночку растит пятерых маль-
чишек и одну девочку. Каждый 
день этой девушки похож на 
маленький подвиг. Помимо 
заботы о детях, ей с утра 
до вечера приходится вести 
большое подсобное хозяйство. 
Какие уж тут девичьи грезы!

ДВА ГОРЯ ПОДРЯД
Взрослые проблемы легли 

на плечи Кристины после 
смерти родителей. Много-
детная семья Евтушенко жи-
вет в селе Елизаветопольское 
Челябинской области.

Два года назад в их дом 
пришла беда. Сначала от рака 
умер 46-летний глава семьи 
Николай Евтушенко. В по-
селке говорят, работящий 
был мужик, любил поэзию. 
А через год не стало мате-
ри - Вера Евтушенко не вы-
держала свалившейся на нее 
нагрузки и однажды ночью 
упала без сознания. Врачи 
сказали: «Оторвался тромб». 
Умерла в больнице.

У супругов Евтушенко 
осталось восемь (!) детей. Са-
мому маленькому - Жене - 4 
года. Старшая дочь Кристина 
в это время окончила первый 
курс челябинского колледжа, 
где училась на технолога об-
щественного питания. Хотела 
стать поваром-кондитером. 
Но учебу пришлось бросить.

«ДЕТЕЙ НЕ ОТДАМ!»
- В день маминых похорон 

приехали две женщины из от-
дела опеки. Я сразу сказала, 
что ни одного ребенка в дет-
дом не отдам, - вспоминает 
Кристина, - они не стали на-
стаивать, но предупредили, 
что младших братьев и сестру 
все равно скоро заберут. Го-
ворили, что детей мне никто 
не доверит, мол, молодая, без 
образования и без мужа.

За семью вступились 
местные власти. Сельские 
депутаты и администрация 
пообещали, что помогут с 
ремонтом и отоплением. А 
глава поселка Сергей Баже-
нов лично поручился за Кри-
стину перед отделом опеки.

Кристине дали полгода 
испытательного срока: если 
справишься - твоя взяла. И 
она справилась.

- Сотрудники опеки в 
первое время почти каждый 
день приезжали с провер-
кой. Осматривали комнаты, 
проверяли, есть ли еда в хо-
лодильнике, чистая ли у де-
тей одежда, соответствует ли 
она сезону, интересовались 
школьными оценками, - рас-
сказывает Кристина, - потом 
стали приходить реже. А ког-
да прошло 6 месяцев, разре-
шили мне оформлять доку-
менты. Они и сейчас иногда 
приезжают и даже помогают.

РАСПИСАНИЕ НА ДЕНЬ
День Кристины начина-

ется в 6.30 утра. Первым 
делом надо угнать корову в 
стадо. В семь - завтрак.

Сначала из дома уходят 
школьники Леша, Костя и 
Валера. Потом Кристина 
ведет в детский сад самых 
маленьких - Женю и Дашу. 
Дальше - хлопоты по хозяй-
ству: накормить свиней, коз 
и кроликов, постирать, при-
браться, приготовить обед.

К вечеру вся семья в сбо-
ре. Кто-то играет, кто-то де-
лает уроки. Кристина стро-
го проверяет все домашние 
задания. В семь часов вечера 
дойка коровы. В 22.00 отбой.

- Раньше таскали воду из 
скважины во дворе. Но адми-
нистрация помогла: теперь в 
доме есть водопровод и ка-
нализация, - рассказывает 
Кристина, - скоро должны 
отремонтировать отопление.

СТАРШИЙ БРАТ СПЕШИТ 
НА ПОМОЩЬ

Всю мужскую работу по-
сле смерти отца выполняет 
самый старший из братьев - 
19-летний Артем. Он учится в 
соседнем городе на техника-
механика. Домой выбирается 
только по выходным.

У каждого ребенка в семье 
Евтушенко есть свои обязан-
ности. К примеру, 10-летний 
Валера лучше всех управляет-
ся с домашними животными. 
А Костя лучше всех помога-
ет по дому. 7-летняя Даша 
моет после ужина посуду. В 
этом году она пойдет в пер-
вый класс. 

На выпускной в детском са-
ду Кристина купила сестрен-
ке платье как у принцессы. 
Теперь девочка не ложится 
спать, пока не примерит свой 
новый наряд перед зеркалом.

НА ЧТО ЖИВУТ?
- На сегодняшний день се-

мью Евтушенко полностью 
содержит государство. Кри-
стина ежемесячно получает 

на 6 детей опекунское 
пособие 70 тысяч 

рублей. Плюс каж-
дому из сирот на 
счет поступает 
пенсия по потере 
обоих кормиль-
цев, - рассказали 
«Комсомольской 

правде» в управле-
нии соцзащиты Кар-

талинского района.
Если учесть, что стои-

мость продуктовой корзины 
в Челябинской области на 
одного человека составля-
ет 5600 руб., то семья Евту-
шенко должна тратить на еду 
почти 45 000 рублей в месяц. 
Однако Кристина благода-
ря большому подсобному 
хозяйству укладывается в 
15 000 рублей. Хлеб печет са-
ма, картошку и овощи дает 
огород. Продукты чаще всего 
покупают оптом - макароны 
и растительное масло короб-
ками, сахар и муку мешками. 
Заготовки на зиму Кристина 
делать не умеет. Пока. Но 
этим летом соседка обеща-
ла научить молодую хозяйку 
солить огурцы и капусту.

Из коммунальных 
услуг самая дорогая - 
электричество. Много 
энергии поедает уста-
новленный в доме бой-
лер. За свет ежемесяч-
но приходится платить 
3 - 3,5 тысячи рублей. 
Отопление печное. На 
зимний период едва 
хватает 5 грузовых ма-
шин дров, а это в пере-
воде на деньги 45 000 
рублей. Плюс 3 - 4 тон-
ны угля за 12 тысяч ру-
блей.

Немало денег уходит 
на содержание скота. 
Например, на сено для 
коров, коз и кроликов 
осенью и зимой уходит 
около 42 000 рублей. 
Мешок комбикорма 
для птиц - 350 рублей. 

Одежду для детей Кристи-
на старается покупать не-
дорогую. Поскольку в семье 
шесть мальчишек, многие 
вещи переходят по наслед-
ству от одного к другому.

P.S. Подруги Кристину 
не понимают. Го-

ворят, перечеркивает свою 
молодость. Но девушка их 
не слушает:

- У меня только одна меч-
та - поставить детей на ноги 
и дать им образование. Кро-
ме меня, у них никого нет.

Про личную жизнь Кри-
стина пока и не думает - не 
до того. Конечно же, хочет 
в будущем получить обра-
зование. Но пока не до это-
го! Сейчас решила пойти на 
курсы парикмахеров, чтобы 
самой стричь братьев и се-
стренку…
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На плечи 
Кристины 

легла забота 
о большой семье. 

Главный помощник 
девушки - 19-летний 

брат Артем, он 
выполняет по дому 

всю тяжелую 
мужскую 
работу.

Деревенская красавица 
взяла под опеку 
шестерых детей

Программу 
«Родительский 

вопрос» слушайте 
по четвергам 

с 19.05 (мск) на Радио «КП».

Елена БЛАГИНИНА («КП» - Екатеринбург»)

А потом усыновила четверых детей - 
по числу потерянных малышей.

Уральская медсестра Елена Кокшарова сделала 
первый аборт, когда ей было 20 лет. Детей ей пока 
не хотелось - вся жизнь впереди, успеется!

- Я сделала четыре аборта, - признается Елена. 
- А потом наконец созрела для ребенка и уже не 
смогла забеременеть. Врач только развела руками: 
а чего ты хотела?

- Я ходила как оглушенная и решила: попробую 

отговорить хоть одну женщину. По образованию 
я медсестра. Дополнительно выучилась на психо-
лога. И устроилась в одну из больниц медсестрой, 
сразу проговорив с главврачом: хочу еще работать 
с женщинами, которые решили отказаться от рож-
дения ребенка.

К каждой будущей маме Елена находила свой 
подход. Кому-то показывала видео, кому-то давала 
подержать в руках фигурку плода на третьем или 
пятом месяце беременности. От аборта Елена от-
говорила уже больше 20 женщин, и это только те, 
кто потом пришел отчитаться и поблагодарить. На 
деле же их намного больше.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Уральская медсестра, узнав, что бесплодна из-за абортов, 
отговорила от операции 20 беременных женщин

FM.KP.
RU

КСТАТИ
Как помочь семье 
Евтушенко
Деньги можно перечислить на расчетный 
счет Кристины.
Получатель: Евтушенко Кристина 
Николаевна.
Счет получателя: 
40817810772009588270.
Банк получателя: Челябинское 
отделение № 8597 ПАО «Сбербанк», 
г. Челябинск.
ИНН банка получателя: 7707083893.
БИК банка получателя: 047501602.
Корреспондентский счет: 
30101810700000000602.
ОКПО: 
09278955.
ОГРН: 
1027700132195.
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❶ Анна 
СЕМЕНОВИЧ

Певица - знатная уме-
лица поработать над 
своими формами. Не 
только в спортзале, но 
и в любимом фотошопе. 
Сколько пользователи 
соцсетей смеялись над 
Анной, уменьшающей 
свою талию или бедра 
до нереальных с точки 
зрения анатомии про-
порций, но 38-летняя 
экс-«Блестящая» не в 
состоянии расстать-
ся с фоторедактором. 
Причем со временем ей 
полагалось бы освоить 
компьютерную програм-
му досконально, чтобы 
не совершать саморазо-
блачительных ошибок. 
Но Анна так увлечена 
работой над собой, что 
на несоответствие те-
ней или кривые линии 
горизонта, выдающие 
применение фотошо-
па, внимания не обра-
щает. Впору нанимать 
специалиста  - резчика 
по фигуре.

Из жизни звезд
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Королевы фотошопа
Петр СИМОНОВ

Они молоды и красивы, но не 
могут жить без ретуши, считая, 
что нет предела совершенству.

Речь пойдет о безусловных красавицах российского 
шоу-бизнеса, которые и так хороши, но почему-то 
жить не могут без фотошопа. Их страсть к само-
совершенствованию в фоторедакторе порой доходит 
до абсурда - девушки становятся мишенями для 
насмешек. Но, судя по всему, фотофильтры стали 
их наркотиком. Так что это: комплексы или боязнь 
посмотреть в глаза реальности?

Мы составили свой рейтинг королев фотошопа.

❷ Анастасия 
РЕШЕТОВА

Брюнетка Анастасия 
Решетова  - звезда начи-
нающая. Хотя последние 
пару-тройку лет 22-летняя 
красавица - желанная го-
стья любой вечеринки, 
ведь она девушка самого 
популярного рэпера стра-
ны Тимати. Мо-
дель в 2014-м 
даже завоева-
ла титул пер-
вой «Вице-Мисс 
Россия». Фигура 
у Анастасии весь-
ма сексуальна, не 
случайно ее срав-
нивают с Ким Кар-
дашьян с пристав-
кой «русская». Да 
и привлекательной 
внешностью роди-
тели ее не обиде-
ли. Но в свои юные 
годы Настя уже за-
ложница фотошопа. 
Ведь ей нужно вы-
глядеть не просто 
соблазнительно или 
свежо, а идеально!

❸ Виктория ЛОПЫРЕВА
Одной из самых опытных королев красоты остается 34-летняя 

Виктория Лопырева. В 2003 году (15 лет назад) она завоевала 
титул «Мисс Россия» и гордо несет эту корону по жизни. Вик-
тория популярна и успешна не только как модель, она - посол 
чемпионата мира по футболу. Но спортивным ее отношение к 
собственным фотографиям не назовешь. Столь привлекатель-
ной персоне, кажется, совсем не нужен фотошоп, но для Вики 
он словно допинг - все свои снимки она упорно редактирует.

❹ Виктория 
БОНЯ

38-летняя модель, быв-
шая звезда «Дома-2» и экс-
возлюбленная ирландского 
миллионера Алекса Смерфи-
та над собой работает по-
настоящему. Виктория пра-
вильно питается, постоянно 
занимается йогой и спортом, 
регулярно наводит красоту в 
салонах. Но без фотошопа, 
увы, не обходится и она. Хо-
тя понять ее можно: сейчас 
Виктория - завидная невеста, 
и потенциальные женихи долж-
ны видеть ее только в лучшем 
свете и фоторедакторе.
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Эту фотографию возлюбленная Тимати 
выложила после одной из премий гламурного 
журнала. А вот таким снимок был изначально. 
Анастасию Решетову тут же подняли на смех 
из-за уменьшившейся талии и инфернального 

цвета лица, в котором растворились 
все его мелкие несовершенства. 

Теперь подписчики ее страницы не 
верят, что и остальные фотографии 
не подвергались жесткой ретуши.
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Как утверждают ученые, первое, что бросается в глаза мужчинам, - это 
изгиб женской фигуры, и чем круче изгиб талии  

в сравнении с бедрами и бюстом, тем желаннее их обладательница. 
Изгибу фигуры Анны Семенович позавидовали бы лучшие 

скрипки Страдивари. Но реальность ближе к арфе.
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Виктория 
оказалась 

самой 
находчивой: 
обнаружив 
в сети свои 
фотографии 

с пляжа, 
на которых 

предательски 
проступал 
целлюлит, 
Боня сразу 
заявила, 
что его 

пририсовали 
завистники.
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Стройная фигура и прекрасные черты лица, похоже, 
не до конца устраивают Викторию Лопыреву. 

Особенная страсть девушки - талия, ее Вика готова 
уменьшать до размеров, несовместимых с жизнью.
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В ЖИЗНИ

В ЖИЗНИ

В ЖИЗНИ

В ЖИЗНИ

В ГЛЯНЦЕ

В ГЛЯНЦЕ

В ГЛЯНЦЕ

В ГЛЯНЦЕ

Еще больше 
фото -  
на сайте  
kp.ru
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Окончание.
Начало на < cтр. 1.

А раздача подарков все продол-
жается. Еще осенью 2017-го, когда 
«КП» готовила интервью с одиозным 
олигархом (см. «Справку «КП»), он 
посетовал, что один презент так и 
завалялся у него.

- Во Владимире в приюте для бом-
жей, где довелось ночевать, я позна-
комился с Сергеем. Он когда-то был 
владельцем мастерской по ремонту 
часов. Той ночью у нас завязался раз-
говор, и я разузнал много профессио-
нальных секретов. Хотел ему сувенир 
на память оставить, но мы так и не 
смогли его найти. 

- Давайте мы в газете объявим ро-
зыск вашего часовщика! - тут же пред-
ложил наш корреспондент.

Так в «Комсомольской правде» 
от 26 сентября 2017 года появилось 
объявление: «Сергей Казанцев, если 
вы читаете эти строки, выходите на 
связь! Ваш подарок у нас в редакции».

Как выяснилось, этот самый часов-
щик в приюте был залетной птичкой.

- Он всего один раз у нас был. В 
ту самую ночь, когда и Саша (Рос-
ляков. - Ред.), - рассказал директор 
приюта «Дорог каждый» Денис Цой. - 
Больше мы его не видели. 

Но Казанцев пропал,  как в воду 
канул! Искали его наши гонцы по 
всему Владимиру. Но так и не нашли. 
И вдруг в начале мая звонок...

ОПЕРАЦИЯ: НАЙТИ 
БЕЗДОМНОГО ЧАСОВЩИКА

- Алло, здравствуйте, я бывшая су-
пруга Казанцева. Да-да, того самого 
бомжа-часовщика. Сергей звонил 
мне вчера. Он даже не в курсе, что 
тогда общался с олигархом и не знает, 
что его ждет подарок. Вот его номер 
телефона.

Следующий звонок просто огоро-
шил:

- Это Аня Семенович говорит, я везу 
вам в редакцию часы от Саши Рос-
лякова, - запросто сообщила звезда. 
Как выяснилось, Анна давно дружит 
с бизнесменом, вот он и доверил ей 
дорогой груз. Везти на поезде «не-
большой сувенир» из Петербурга  Ан-
не пришлось буквально под сердцем. 
Чтобы не украли. В Москве передала 
его корреспондентам «КП».

- Очень надеюсь, что этот человек 
правильно распорядится такой цен-

ностью, а не просто пропьет, - на-
путствовала Анна.

А подарок реально оказался ши-
карным - часы ULYSSE NARDIN 
из 750-каратного золота. 571 грамм 
чистого веса!

Но пока мы проворачивали опе-
рацию по доставке, наш бомж опять 
скрылся в неизвестном направлении! 
И на сотовый не отвечал...

- Сергей сказал всем своим друзьям-
бомжам, что едет за подарком в Мо-
скву, и исчез, - сообщил директор 
приюта.

Как найти бездомного в столице?! 
В поисках нам очень помогали руко-
водитель московского приюта «Ной» 
Емелиан Сосинский и бывшая супру-
га Казанцева Людмила.

- Ой, сколько мне от него проблем 
было, - сетовала женщина. - Беспут-
ный он, потому на улице и оказался.

- А зачем же вы ему помогаете?
- Да жалко дурака! Сколько раз я 

арендовала для него закуток по ре-
монту часов. А все на водку уходи-
ло, в итоге от такого «бизнеса» я вся 
в долгах. Всем он рассказывает, что 
мы его с детьми якобы из дома вы-
гнали. Пусть расскажет, как у нас тут 
в однушке бомжатник разводил, как 
бил и пил... И вообще, по сути, не 
бомж он никакой, у него есть доля в 
квартире сестры в Подмосковье. И во 
Владимире он жил не на улице, а на 
даче. Но потом сам же оттуда ушел, 
а всем рассказывает, что домик сго-
рел... Работать он не хочет просто, а 
только водку пить!

Прошло почти три недели. Мы уж 
хотели сворачивать поиски. Как Ка-
занцев позвонил сам.

- Я хотел в редакцию к вам ехать, 
да стеснялся в таком виде. Думал, вот 
помоюсь и поеду... Сплю в закутке в 
зоомагазине. Ем что придется. Но у 
меня паспорт цел! Я держу его в ка-
мере хранения в супермаркете. Так 

что если мне квартира положена или 
мастерская, то документы есть...

«ВОЗЬМЕШЬ ТЫСЯЧ 
ЗА ДЕСЯТЬ?»

Часовщик покрутил подарок в ру-
ках, завел, поглазел на механизм. И 
изрек:

- Фирму такую я знаю. Слушайте, 
а может, купите их у меня? Тысяч за 
десять. Ну хоть тысчонку дайте.

Пришлось открыть глаза горе-
мастеру, что это чистое золото. 
И цена на них в магазине больше 
3 000 000 рублей. Он тут же спешно за-
крыл коробку и спрятал ее в полиэти-
леновый пакет со своими пожитками. 
На глазах проступили слезы.

- Ну Сашка... Ну Сашка... Тогда, 
может, 200 000 мне дадите? Мне как 
раз столько надо, чтобы квартиру 
арендовать и мастерскую. Я же не 
уличный человек, я домашний. Это 
дети и жена меня выселили. Дом сго-
рел, - начал бить на жалость Казан-
цев.

- Зачем вы сочиняете? Жена и сын 
помогали нам вас разыскивать.

- Да? Они помогали?
Казанцев, только что ставший мил-

лионером, попросил у нас 100 рублей, 
купил булку, поел. Заморив червячка, 
стал соображать получше.

- Да, мне с такими часами по улице 
таскаться нельзя. И друзьям показы-
вать тоже. Опасно. Что же делать... 
Может, поможете, а? Я не хочу боль-
ше жить на улице.

Успокоим читателей: мы переда-
ли Казанцева в надежные руки. На-
деемся, что у него получится начать 
новую жизнь. Ведь такой шанс вы-
падает один раз. 

Подготовила 
Дина КАРПИЦКАЯ.

Возвращаясь к напечатанному
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Сергей 
Казанцев - 

корреспонденту 
«КП»:

- И это все 
мне?!

Видеосюжет об этом - 
на сайте kp.ru

СПРАВКА «КП»
По сюжету популярного реалити-шоу на 

телеканале «Пятница!» богатый человек при-
езжает в незнакомый город на пять дней 
с 1000 рублей в кармане. Ему надо найти 
крышу над головой и пропитание. В конце 
съемок герой должен отблагодарить как 
минимум троих людей.

Транспортный магнат Росляков после 
5 дней, проведенных в шкуре бомжа в го-
роде Владимире, одарил подмогавших ему 
людей на сумму 23 млн. рублей. Точнее, 
теперь уже 26 млн.

Со
цс

ет
и

Александр 
Росляков 

отблагодарил 
бродягу 

за поддержку 
в трудную 

минуту.

«Секретный миллионер» 
через «Комсомолку» 
подарил бомжу золотые 
часы за 3 000 000 рублей
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике

«Анекдоты»!

✱ ✱ ✱
Виртуальные платежи 

лишили нас романтики бро-
шенных в морду денег…

✱ ✱ ✱
Съел головку чеснока, 

так многие женщины от 
меня долгое время ша-
рахались… Сколько, 
оказывается, нечисти 
вокруг!

✱ ✱ ✱
Надпись на воротах «Осто-

рожно! Злой и вооруженный 
хозяин!» отпугивает нехоро-
ших людей гораздо эффек-
тивнее, чем аналогичное 
предупреждение о собаке.

✱ ✱ ✱
Отец случайно прогло-

тил флешку. Теперь его 
в семье так и называют - 
папка с файлами.

✱ ✱ ✱
- Давай просто посидим, 

чаю попьем.
- Хочу сказать, что маньяк 

вы так себе.
✱ ✱ ✱

- Посмотри на себя! 
Сколько лет ты живешь 
за мой счет, в моей квар-
тире, я, не получив от 
тебя ни копейки, тебя 
кормлю, одеваю, обсти-
рываю, не говоря уж о 
том, что с тобой сплю!

- И ты еще называешь 
меня неудачником?!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Специя в соусе для при-
готовления сациви. 8. Ма-
некенщик из олимпийских 
богов. 9. Злак на плетеную 
мебель. 10. Какой африкан-
ский зверь настолько рас-
сеян, что может запросто 
съесть собственное потом-
ство? 15. Кто из мировых 
секс-символов отказался от 
роли Джона Леннона? 16. 
Бриллиантовый торговец. 
17. Второй американский 
президент, родившийся под 
другим именем. 18. «Прочно 
вошло в ...». 19. Лидирую-
щая кинокомпания. 20. Кто 
декана к ответу может при-
звать? 22. Кому отправили 
ключ от Бастилии после того, 
как она была разрушена? 23. 
Чем опасно болото? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Олимпийская стезя. 2. Ка-
кой Джессике пришлось 
научиться нырять ради съе-
мок в сериале «Флиппер»? 
3. Что улучшает материаль-
ное положение писателя? 5. 
Первая кофейня в Европе. 6. 
Под каким знаком родился 
художник Сандро Боттичел-
ли? 7. Какая богиня воспиты-
валась вместе с Афиной? 9. 
Где дебет с кредитом сводят? 
11. Что заранее обречено на 
провал? 12. «Как часто в ча-
сы волнений мы рвемся в ...». 
13. Жрец формализма. 14. 
Подзорная труба подводни-
ков. 15. С кем конфликтова-
ла Нонна Мордюкова на съе-
мочной площадке комедии 
«Бриллиантовая рука»? 21. 
«Чей-то ... легковой катится».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Шафран. 8. 
Аполлон. 9. Бамбук. 10. Трубкозуб. 15. Макгрегор. 16. Ювелир. 17. 
Клинтон. 18. Обиход. 19. Мейджор. 20. Ректор. 22. Вашингтон. 23. 
Топь. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Спорт. 2. Альба. 3. Гонорар. 5. «Араб». 6. 
Рыбы. 7. Ника. 9. Бухгалтерия. 11. Безнадега. 12. Водоворот. 13. 
Бюрократ. 14. Перископ. 15. Миронов. 21. Рай.
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анекдотов
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Комментирует стилист-имиджмейкер 
Вика МАЙОРОВА:

- Платье с открытыми руками не стоит сочетать с 
плотными черными колготками. А ботильоны лучше 
заменить на изящные лодочки. Ваш образ будет 
безупречным!

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287.
На конверте напишите:
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем
сайте kp.ru в разделе
«Будь стильной с «КП»!»

Анастасия ЩУРИНОВА, 28 лет, Тула:
- Я - центральный блокирующий 

волейбольной команды «Тулица». 
Обожаю путешествовать. Мечтаю 

играть в профессиональный 
волейбол до 50 лет, иметь счастливую 

семью, родить двоих детей.
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Самые красивые 
девушки России 
не пропускают 
ни одной книги 

от «Комсомолки». 
Переходи 

на shop.kp.ru*, 
выбирай и читай 
с удовольствием!
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